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Christian Matheson: “La 
ministra del Interior ha 

cumplido una etapa 
(...) Es hora de un 

cambio de gabinete”.

Autoridades lanzaron 
la Estrategia de Turismo 
Sostenible 2035, que 
promete más eficacia 
y mirada regional

DiputaDo soBre Crisis De seguriDaD polítiCa De estaDo

(Página 4) (Página 7)

Delegado José Ruiz: 
“Nuestro compromiso es 
hablar con el subsecretario 
de Pesca, buscar las 
indicaciones y argumentar”.
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Menor intimidó con arma blanca y robó 
a ciudadana extranjera en la Zona Franca

Quedó con arresto domiciliario nocturno 

Estudiante de segundo año medio atacó a su víctima para sustraerle un abrigo, un celular y documentación. ●

El menor de edad fue formalizado por robo con 
intimidación, y luego quedó en libertad durante 
los tres meses para el cierre de la investigación. 

El fin de semana se 
desarrolló una com-
petencia de hockey 
sobre hielo en de-

pendencias de la pista de 
patinaje de Zonaustral, con 
la participación de equipos 
provenientes desde distintos 
clubes locales, y también del 
extranjero. 

En este contexto, fue-
ron varias las personas que 
llegaron de las mismas de-
legaciones, como también 
personas que los acompa-
ñaban como público. 

Una de estas personas, 
extranjera, salió un momen-
to de las dependencias con 
la finalidad de fumar un ci-
garrillo, instantes en que fue 
abordada por un sujeto que 
se le acercó con la finalidad 
de robarle especies. 

El autor del hecho sacó 
de entre sus ropas un cu-
chillo, con el cual intimidó 

medio y hay antecedentes 
de atenciones psiquiátricas 
o de salud mental, y eso es 
importante recabar con ele-
mento. Por eso,  las medidas 
cautelares son de arresto 
nocturno, en la casa de su 
mama, y sujeción de la fun-
dación Opción”. 

Luego de la audiencia, el 
joven se retiró de la sala en 
compañía de sus familiares, 
advirtiéndole el magistrado 
que en caso de incumplimien-
to la medida cautelar podría 
verse modificada a interna-
ción provisoria en la cárcel 
de menores.

y se volvió al día siguien-
te para efectuar el control, 
que permitió llegar hasta la 
casa del imputado. En el lu-
gar fueron encontradas las 
especies sustraídas.

De esta manera, se for-
malizó por el delito de 
robo con intimidación, fi-
jándose un plazo de tres 
meses para el cierre de la 
investigación, y la caute-
lar de arresto nocturno. 
Además, el menor quedó su-
jeto a la fundación Opción.  

La defensa
Ramón Borquez, defensor 

penal jefe de Punta Arenas, 
manifestó que “la Fiscalía 
pide, cuando son adolecen-
tes, internación provisoria. 
Nosotros nos opusimos, so-
bre todo porque se trata de 
un joven que es estudiante, 
que no tiene antecedentes 
penales como adolecente. 
Los dos padres están presen-
tes, lo que implica el arraigo 
social. Estudia en segundo 

a la mujer, solicitándole 
que le entregara especies 
de valor.

Perpetrado el ilícito, el 
individuo huyó del lugar, 
mientras la víctima de-
nunció el hecho a personal 
de seguridad del recin-
to. Posteriormente hizo lo 
mismo en Carabineros, consi-
derando además que entre las 
especies sustraídas se encon-
traba su documentación.

De inmediato, personal 
policial desarrolló un patru-
llaje y revisó las cámaras de 
seguridad cuyos registros 
permitieron identificar al 
malhechor.

Al día siguiente, personal 
de seguridad del recinto, con 
las alertas antes emitidas, lo-
gró distinguir al individuo 
en el mismo recinto franco. 
De esta manera, se procedió 
a la detención.

Tras el respectivo con-
trol de identidad, se constató 
que se trataba de un menor 
de edad.

La orden de aprehensión 
se cursó durante la jorna-
da de este miércoles, por 
lo cual el detenido fue lle-
vado a comparecer ante el 
Juzgado de Garantía.

El Ministerio Publico 
solicitó que se le aplique la 
medida cautelar de interna-
ción provisoria, la cual fue 
denegada por el tribunal, 
siendo dejado con la caute-
lar de arresto domiciliario 
nocturno, entre las 22 y las 
6 horas. 

El fiscal Ricardo Torres, 
una vez terminada la audien-
cia, indicó que “un joven de 
17 años, el día domingo 14 de 
julio, asaltó a una ciudada-
na extranjera que estaba en 
un evento de hockey, y con 
un cuchillo le exigió unas 
pertenencias, un abrigo y un 
bolso en el cual tenía dinero 
y un teléfono celular”. 

Agregó que personal de 
la SIP de Carabineros realizó 
las diligencias, se revisaron 
las cámaras de seguridad 

w

HORARIOS: LUNES A VIERNES DE 09:00 A 12:30 HRS.  
Y DE 14:30 A 19:00 HRS. SÁBADO DE 09:30 A 13:30 HRS.

MANZANA 12 SITIO 71 ZONA FRANCA / 612-214111
+569 85806127 / +569 85806125  / +569 95439069

*Fotos referenciales. Estos productos son exhibidos en nuestra sala de ventas con sus respectivos valores.

PROMOCIÓN PLANCHAS JULIO MES DE OFERTAS

ESPUMA NIVELADORA DESDE 
$12.650 (20M2)

LANA DE VIDRIO DESDE 
$48.450

MEMBRANA HIDRÓFUGA 
$38.900 (30M2)

YESO STANDARD 
10 MM

$9.490

YESO STANDARD 
12.5 MM

$13.900
OSB 9 MM

$14.900

YESO RH 
12.5 MM

$17.390
TERCIADO 18 MM

$29.990

NUEVA PARTIDA DE PLANCHAS DE TECHO 

2.5 MTS $18.600 3.0 MTS: $22.300

61 2 214111 - +569 85806125 - +569 95439069

Reparto Gratis 
FONO CEMENTO 

ADHERIDOS 
A TARJETA 

PUNTA ARENAS

PINCHE
AQUÍ

https://www.instagram.com/comercialdelapatagonia/


Policial

Policial
policial@elpinguino.com

El pasado 28 de no-
viembre, en compañía de 
las autoridades regiona-
les, se ponía la firma a un 
proyecto emblemático para 
Carabineros de Chile en 
Magallanes: la construc-
ción del nuevo edificio de 
la Primera Comisaría de 
Punta Arenas.

La obra, que da cuenta 
de una inversión cercana a 
los 15 mil millones de pesos, 
con fondos institucionales 
y del Gobierno Regional, 
se encuentra avanzando 
en los tiempos determina-
dos, con tres oferentes que 
buscarán calificar para co-
menzar con la edificación 
de este eslabón policial de 
la comuna.

El jefe de la Zona Maga-
llanes y Antártica Chilena 
de Carabineros, general 
Marco Alvarado, junto al 
delegado presidencial José 
Ruiz Pivcevic, además del 
seremi de Obras Públicas, 
José Luis Hernández, y per-
sonal técnico del MOP, se 
reunieron esta semana con 
los representantes de las tres 
empresas oferentes que pos-
tulan a la construcción de 
la Primera Comisaría. Se 
trata de Consorcio DVC 
Flesan, Constructora Salfa 
S.A. y Constructora Bravo 
e Izquierdo Ltda.

Cabe consignar que en 
la reunión se discutieron las 
bases técnicas del proyec-
to y las propuestas de cada 
uno de los oferentes, fiján-
dose para agosto un nuevo 
encuentro para abordar las 
ofertas económicas. Conm 
esto, se espera hacer las 
evaluaciones de cada una 
de las empresas intere-
sadas, para en diciembre 
anunciar la adjudicación 

del proyecto a la empresa 
que cumpla con los requi-
sitos exigidos. 

Se espera que la cons-
trucción del nuevo cuartel 
policial comience en marzo 
de 2025 y que se pue-
dan cumplir los 540 días 
contemplados para la 
edificación.

El general Marco Alva-
rado Díaz, jefe de zona de 
Carabineros en Magalla-
nes, señaló su satisfacción 
por el interés de los oferen-
tes y el cumplimiento de 
los plazos de acuerdo con 
la planificación. “Se pue-
de señalar que estamos en 
la última etapa de la licita-
ción. Estamos en el procedo 
de presentación de las ofer-
tas; posteriormente hay que 
hacer la evaluación técnica 
de aquellas propuestas para 
poder adjudicar el proyec-
to, pero ya estamos casi en 
el término de la parte ad-
ministrativa, lo que es una 
buena noticia para la co-
munidad de Magallanes, 
especialmente de la ciudad 
de Punta Arenas”.

“Los plazos están un 
poco acotados, pero esta-
mos en el plazo establecido 
en un inicio. Esperemos 
que dentro de las ofertas y 
propuestas tengan, desde el 
punto de vista técnico, lo 
esperado, lo que significa-
ría finalmente adjudicar el 
proyecto, lo que sería el paso 
final de la parte adminis-
trativa para comenzar con 
las obras. Esperamos que 
podamos seguir de esta for-
ma con los plazos y cumplir 
con este anhelo institucional 
y comunitario para Punta 
Arenas”, complementó el 
jefe policial de la Región 
de Magallanes.

Avanza proyecto para la 
nueva Primera Comisaría

Carabineros de Punta Arenas

Integrante de la “Banda del yogur”

Hombre con arresto domiciliario 
permanecía libre en Santiago

Aunque se señaló que viajó “por emergencias”, ahora se decretó la prisión  ●
preventiva.

Los imputados comparecieron vía Zoom ante el 
Juzgado de Punta Arenas.
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Ayer, se realizaron 
dos audiencias 
donde aparecen 
vinculados los 

integrantes de la denomi-
nada “Banda del yogur”. En 
la oportunidad, la Fiscalía 
comunicó nuevos cargos 
y se confirmó el número 
de víctimas (3) y la apro-
piación de 16 millones de 
pesos.

Es así como el fiscal 
le comunicó a los imputa-
dos Nancy Moya Ramírez, 
Julia López Soto, Valeska 
Vega Hernández y Jeremy 
Fuentes nuevos antece-
dentes a incorporar a la 
causa, además de mencio-
narse otro dato: el último 
de los imputados, por el 
cual se decretó arresto do-
miciliario total en Punta 
Arenas, se encontraba en 
la capital.

Ante ello, la Fiscalía 
solicitó que se aplique la 
prisión preventiva, lo que 
encontró oposición en 
la defensa. El argumen-
to fue que el imputado se 
trasladó por problemas de 

salud de su hijo, además 
de haber sido víctima de 
un robo en su vivienda en 
Santiago. A esto, se agre-
gó que en Punta Arenas 
no tenía dónde estar, debi-
do a que por su situación 
procesal le era imposible 
encontrar arriendo. 

“Nos encontramos con 
que el imputado que estaba 
con arresto domiciliario se 
encuentra en Santiago, y no 
sabemos la razón. Por tal 
motivo solicitamos la pri-
sión preventiva, que era lo 
que correspondía”, señaló el 
fiscal Oliver Rammsy.

Luego de escuchar las 
dos posturas, el tribunal 
determinó su orden de apre-
hensión y su posterior envío 
a prisión preventiva.

Más antecedentes
En tanto, el propio fis-

cal indicó que “en julio se 
formalizó por dos hechos y 
ahora se agregó una terce-
ra víctima, en perjuicio de 
16 millones. Estas personas 
(los imputados) portaban 
terminales de pago, donde 
uno de los imputados ha-
cia transferencia por esas 
cantidades. El perjuicio 

está confirmado, la defen-
sa devolvió 10 millones y 
el juez accedió a trasladar 
a una persona”.

Esto último tiene que 
ver con la situación de 
Valeska Vega, para quien 
se decretó su traslado 
(con cautelar) a la capital 
en consideración que tie-
ne hijos.

La denominada “Banda 
del yogur” fue detenida en 
mayo pasado. 

De acuerdo con la infor-
mación policial, el grupo, 
compuesto por tres muje-
res y un hombre, ensuciaba 
a sus víctimas con yogur 
para posteriormente sus-
traerle tarjetas y cédulas 
de identidad. 

Daños en colisión Dañan luminarias en plaza de Natales

Una colisión se registró la mañana de ayer 
entre una camioneta y un vehiculo menor, en la 
esquina de Waldo Seguel con Avenida España. 
No se reportaron lesionados.

De acuerdo con lo señalado por Milodón 
Comunicaciones, desconocidos causaron daños 
a las luminarias de la Plaza Zoit, en Puerto 
Natales. Vecinos realizaron la denuncia y 
manifestaron su preocupación por lo ocurrido.
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Diputado Christian Matheson insta a la salida de Carolina Tohá por crisis de seguridad:

“La ministra del Interior ha cumplido una 
etapa (...) Es hora de un cambio de gabinete”

El parlamentario por Magallanes dio cuenta del estado del debate sobre esta materia en el Congreso. También de los  ●
avances de la Ley de Pesca y su postura frente a la idea de las votaciones en dos días. 

Matheson se encuentra en semana distrital.
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los fines de semana muchas per-
sonas en la región, sino también 
se estaría perjudicando econó-
micamente a un porcentaje de 
personas que terminan sien-
do importante. Si bien son 20 
Pymes, detrás de ellos hay mu-
cho más gente, en el transporte, 
en el abastecimiento”.

“Por otra parte, la pesca 
artesanal también se ve per-
judicada con esto, y la pesca 
industrial desaparecería en 
Magallanes, y es una de las 
principales fuentes de ingreso 
de la región. Se ha tomado la 
pesca industrial como si fuese 
igual en todas parte de Chile y 
no es lo mismo. En Magallanes 
es totalmente distinta a lo que 
ocurre de Puerto Montt al nor-
te. Aquí es subantártica, que no 
tiene relación con las especies 
que se pescan de Los Lagos 
al norte”.

- ¿Cuál sería, entonces, el es-
cenario ideal?

“Hay más de 300 indica-
ciones ingresadas, yo ingresé 
algunas y la próxima semana 
ingresaré otras que posibilita-
rían que se desarrolle la pesca 
en Magallanes, que es lo que 

me interesa. En 
Magallanes te-
nemos más o 
menos siete mil 
pescadores ar-
tesanales, hay 

3.700 personas que dependen 
de la acuicultura, hay otro 
porcentaje que depende de 
la pesca industrial. Teniendo 
claro cuáles son las proble-
máticas o cómo se afecta la 
pesca en Magallanes, la próxi-
ma semana estoy ingresando 
las indicaciones mientras se 
desarrolla la votación en par-
ticular del proyecto”.

Elecciones

- La solicitud del Servicio 
Electoral (Servel) fue la de 
realizar las elecciones de oc-
tubre en dos días. ¿Cómo ve 
el debate?

“Yo era partícipe de la 
elección de un solo día, esta-
bleciendo mayores locales de 
votación (...) Pero aquí creo que 
se está abusando de las perso-
nas encargadas de las mesas 
pidiendo que estén presentes 
dos días”.

- Es importante la actividad 
económica también.

“Nosotros éramos partíci-
pes de que las personas tuvieran 
una cantidad de horas libres 
para sufragar, pensando en un 
voto obligatorio con multa, por-
que se quiere establecer el voto 
obligatorio sin multa, que en el 
fondo es un voto voluntario. 
Tampoco estamos de acuerdo, 
y esperamos que el Gobierno 
recapacite, que se hable de ciu-
dadanos y no de electores. Lo 
que produce es que el extran-
jero con voto voluntario y el 
chileno con voto obligatorio. 

Hablamos de electores y que 
ellos sean sancionados, pero el 
Gobierno habla de que sean los 
ciudadanos, que excluye a los 
extranjeros con derecho a voto, 
lo que no corresponde”.

- En Magallanes, están es-
timadas más o menos 10 
mil personas migrantes que 
hicieron el trámite de regula-
rización en el último año. 

“Se debe a que principal-
mente el Gobierno tiene cierto 
temor a que voten los extranje-
ros, porque puede ser perjudicial 
para ellos”.

- Por último, sobre el feria-
do del 21 de septiembre, 
¿alcanzará a ver la luz an-
tes que termine la actual 
administración?

“El Ejecutivo ingresó el 
proyecto para que cada región 
tenga su feriado regional, pero 
involucra a todas las regiones 
del país. Es un proyecto que sa-
len rápidamente, que no tienen 
mucha discusión como otros. Si 
el Gobierno le pone suma ur-
gencia al proyecto, sin duda sale 
antes de septiembre”.

Fue como si el tema 
seguridad hubiese 
salido de la agen-
da por unos meses 

y volviera a posicionarse 
con una fuerza cruel: una 
quincena de homicidios re-
gistrados el fin de semana 
pasado en todo el país (dos 
de los cuales destacaron por 
ser cuádruple y quíntuple, 
en la Región Metropolitana) 
instaron al Gobierno actual 
a tomar medidas, como la 
creación de una cárcel de alta 
seguridad para líderes del 
crimen organizado, la salida 
a la calle de al menos 500 
funcionarios de Carabineros 
más, y la interrupción en la 
agenda estatal.

¿Qué ocurre en el deba-
te legislativo? 
¿Y el fast track 
anunciado? El 
diputado por 
Magallanes, 
C h r i s t i a n 
M a t h e s o n 
(Evópoli) con-
tó pormenores: “Es verdad 
que se ha aprobado una se-
rie de leyes que tienen que 
ver con la seguridad, pero 
la mayor parte de estos pro-
yectos venían del Gobierno 
anterior y los que hoy están 
en el Gobierno nunca los qui-
sieron aprobar. Por otra parte, 
en cada proyecto de ley que 
presenta el Gobierno con res-
pecto a seguridad, siempre 
quieren introducirle cierta 
flexibilidad o aminorar las 
penas que se puedan aplicar 
a la delincuencia. Eso no está 
surtiendo los efectos que uno 
pudiera esperar”

- Pero visto así, el foco pare-
ciera ser más reactivo que 
preventivo.

“Ha faltado la prevención 
también. Cuando se han pedido 
los estados de excepción para 
(la región de) La Araucanía, 
nunca se ha querido estable-
cer un estado de excepción con 
todas las facultades que de-
bían ser, sino que son estados 
de excepción bastante débiles 
y que no atacan el problema a 
la raíz y con lo estricto que de-
berían ser”.

- En ese mismo debate, ¿usted 
está de acuerdo con la salida 
de la ministra del Interior, 
Carolina Tohá?

“La ministra del Interior 
ha cumplido una etapa, larga, 
cuya gestión no ha dado los 
resultados que uno podría es-
perar. Y en peor situación creo 

que está el sub-
secretario Daniel 
Monsalve, que 
criticó amplia-
mente durante 
el Gobierno an-
terior la gestión 
en cuanto a se-

guridad, cuando era diputado. 
Hoy vemos que estando él a 
cargo prácticamente de la se-
guridad del país no ha logrado 
abordar el problema con resul-
tados eficientes. Una muestra 
clara es lo que sucedió el últi-
mo fin de semana, que en 48 
horas tuvimos 12 asesinatos 
en el país”.

- ¿Está de acuerdo con un cam-
bio de gabinete en carteras 
relativas a la seguridad? 

“Creo que es hora de que 
exista un cambio de gabinete 
en esa área, porque las ges-
tiones que han realizado los 

responsables en este momento 
en seguridad no han dado los 
resultados esperados, y cada 
vez que se trata el tema y está 
la ministra Tohá en el pleno de 
la Cámara de Diputados tiene 
muchas justificaciones, pero en 
realidad no ha tenido acciones 
efectivas”.

Ley de Pesca

- ¿Cuál es el estado actual del 
debate por Ley de Pesca?

“Tenemos muchas preocu-
paciones al respecto. Sabemos 
que, tal como presentó el pro-
yecto de ley el Ejecutivo, es un 
proyecto que destruye toda la 
pesca, no solo la industrial: la 
industrial, la artesanal y la pesca 
deportiva, que incluye la pesca 
turística. Hay un articulado en 
el proyecto de ley, por ejemplo, 
que influye fuertemente en la 
pesca deportiva, que es la pesca 
de subsistencia, que no requiere 
ningún permiso ni tiene limi-
tantes respecto a la cantidad de 
piezas ni kilaje de estas. Incluso, 
permitiría la comercialización. 
Ese es uno de los puntos flacos 
que influye negativamente en 
la pesca deportiva. También 
permitir la pes-
ca en estuarios, 
en la desembo-
cadura de los 
ríos, que no per-
mitiría que los 
peces suban a desovar en los 
ríos y con eso mataríamos la 
pesca deportiva”.

“En Magallanes, según las 
conversaciones que he tenido, 
hay aproximadamente 20 pymes 
(pequeñas y medianas empre-
sas) que se dedican a la pesca 
turística. O sea, no tan solo se 
estaría perjudicando una de las 
pocas entretenciones que tienen 

“Las gestiones que han 
realizado los responsables en 
seguridad no han dado los 

resultados esperados”.

“(La Ley de Pesca) es un 
proyecto que destruye toda 

la pesca”.

Diego Bravo
periodistas@elpinguino.com
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El plazo límite para el envío de observaciones es el próximo jueves 29 de agosto.
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SE NECESITAN PROFESIONALES PARA EMPRESA GEOBIOTA

PREVENCIONISTA DE RIESGOS Y CONDUCTOR
Con residencia en Punta Arenas

Enviar CV a: postulaciones@geobiota.com
Renta a convenir

Requisitos Prevencionista:
• Ingeniero o Técnico en Prevención de Riesgos para asesoría en terreno.
• Al menos 3 años de experiencia para Ingeniero y 5 años para técnico en  
 Prevención de Riesgos.
• Debe poseer licencia clase B de al menos 3 años de antigüedad.
• Curso de conducción 4x4 o experiencia demostrable en conducción 4x4.
• Autónomo, proactivo y ordenado.

Funciones Principales
• Identificación y evaluación de riesgos de riesgos.
• Implementación de medidas de prevención
• Asesoramiento y formación a los empleados en materia de prevención  
 de riesgos.
• Supervisión de la correcta utilización de equipos de protección personal.
• Mantenimiento y actualización de la documentación relacionada con  
 prevención de riesgos laborales.

Requisitos Conductor:
• Licencia clase B
• 5 años de experiencia. 
• Curso de manejo a la defensiva y curso 4x4 (deseable). 
• Trabajo a desarrollar por periodos fijos. 

Funciones Principales
• Conducción de vehículo 4x4 para el traslado de pasajeros en vehículo  
 menor.
• Revisión de vehículo diariamente para comprobar cumplimiento de  
 estándares.

Diego Bravo
dbravo@elpinguino.com

Servicio de Biodiversidad y Áreas Protegidas: 
comenzó proceso abierto para normas

Desde la Secretaría Regional Ministerial de Medio Ambiente hicieron un llamado a participar

La web de consultas ciudadanas estará a disposición para recibir propuestas hasta el 29 de agosto. ●

El  Se r v ic io  de 
Biodiversidad y 
Áreas Protegidas 
(SBAP) sumó un 

nuevo hito: esta semana se 
abrió la convocatoria para la 
recepción de antecedentes y 
observaciones respecto de 
dos de los 12 reglamentos 
que regirán a esta entidad, 
que tendrá como fin la pro-
tección de áreas protegidas 
en el país. 

El primero de los ante-
proyectos fija las normas 
de conformación del comi-
té científico que asesorará al 
servicio, por ejemplo, en la 
entrega de antecedentes téc-
nico-científicos ligados a la 
conservación de la biodiver-
sidad. Éste estará integrado 
por nueve miembros (repre-
sentantes de instituciones 

académicas, científicas y 
de investigación), seis de 
los cuales deberán desem-
peñar labores fuera de la 
Región Metropolitana, a fin 
de representar las distintas 
zonas geográficas del país, 
incluyendo zonas extre-
mas y territorios especiales. 
También tendrá un carácter 
paritario. 

El anteproyecto defini-
riá orgánica, obligaciones e 
inhabilidades, entre otros. 
 
El segundo

El segundo antepro-
yecto será más específico: 
aspira a establecer el con-
tenido y las disposiciones 
que regirán en la elabora-
ción e implementación de 
los Planes de Recuperación, 
Conservación y Gestión de 
Especies (Recoge) de plan-
tas, algas, hongos y animales 
silvestres clasificados “En 

Peligro Crítico”, “En Peligro” 
o “Vulnerable”. 

En ese sentido, el SBAP 
deberá elaborar, aprobar, im-
plementar y fiscalizar cada 
plan dirigido a cada espe-
cie o grupo en particular. 
A ello se suma también el 
diagnóstico del estado de la 
especie, la determinación 
de hábitats; acciones de re-
cuperación, conservación 
o gestión; metas estraté-
gicas de financiamiento, 
entre otros. 

“La presentación de 
observaciones son muy im-
portantes, ya que entregan 
la visión de la ciudadanía 
al trabajo del ministerio, 
ayudando a dar sentido de 
pertenencia a las normas am-
bientales que regirán el nuevo 
Servicio de Biodiversidad y 
Áreas Protegidas. Una vez 

El consejero regional por Tierra del Fuego, Rodolfo Cárdenas, hizo un llamado urgen-
te a implementar un sistema mixto de pensiones en Chile. 

Enfatizó en la necesidad de un aporte tripartito que promueva un verdadero cambio 
en el sistema previsional del país, el cual, según él, ha estado en proceso de reforma por 
más de una década sin resultados concluyentes.

“Es imperativo realizar un cambio efectivo en el sistema previsional chileno. Nuestros 
jubilados enfrentan diariamente las dificultades de un sistema que no responde a sus ne-
cesidades básicas, especialmente con el aumento del costo de la vida”, estimó.

Cárdenas sustuvo que la sociedad civil y organismos técnicos coinciden en la necesidad 
de un sistema intergeneracional que promueva el compromiso colectivo hacia una verda-
dera reforma. Hizo mención especial al pilar solidario establecido durante el gobierno de 
la exPresidenta Michelle Bachelet, que ha beneficiado a miles de mujeres y hombres con 

una pensión básica solidaria, aunque reconoció que es necesario ir más allá. “La propues-
ta busca no solo aumentar la base de referencia de la Pensión Básica Solidaria al menos 
hasta la línea de la pobreza, sino también incrementar progresivamente las pensiones mí-
nimas a $250 mil pesos. Esto se lograría modernizando los mecanismos de cobranza de 
cotizaciones no pagadas y promoviendo un mayor ahorro para la jubilación”.

En la misma línea, resaltó la importancia de fortalecer el empleo formal y apoyar a 
quienes han cumplido funciones de cuidadores, en su mayoría mujeres. “Es esencial dis-
minuir las brechas de acceso y mejorar las condiciones laborales, incluyendo la creación de 
salas cunas sin distinción de género para apoyar a trabajadores y trabajadoras”, cerró.

En cuanto a la administración de los fondos de pensiones, el consejero regional subra-
yó la necesidad de mantener su propiedad y heredabilidad, al tiempo que propuso reducir 
los costos de administración actualmente manejados por las AFP.

Consejero regional de Tierra del Fuego llama a cambio en el sistema previsional actual
Rodolfo Cárdenas

recibidas, se analizarán y se 
identificará su pertinencia, 
para luego ser incorporados o 
no a los reglamentos”, explicó 

el secretario regional minis-
terial (Seremi) del Medio 
Ambiente de Magallanes, 
Enrique Rebolledo Toro.

Las observaciones se 
pueden hacer en la web 
https://consultasciudada-
nas.mma.gob.cl/
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Tras reunión ayer con dirigentes regionales del sector

Delegado regional asumió importante 
compromiso con la pesca recreativa

Autoridades regionales consideraron como atendibles las peticiones de este sector para modificar el proyecto de Ley de  ●
Pesca y el delegado regional presidencial, José Ruiz, se comprometió a hacerlas llegar a la subsecretaría.

La reunión se realizó ayer en la sede de la Delegación Regional Presidencial.

La pesca recreativa es una importante actividad 
turística regional, destacaron las autoridades.
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sos que influyen en la econo-
mía regional”. 

Lara recordó que la crea-
ción de las áreas preferenciales 
es fruto de una ley en 2008, que 
nació muerta. “Hoy, se las quie-
re reactivar, pero de una forma 
muy agresiva. Esto implica poner 

El delegado regional 
presidencial, José Ruiz, 
calificó ayer como aten-
dibles las observaciones 

que dirigentes regionales de la 
pesca recreativa le hicieron en 
horas de la mañana, al proyecto 
de Ley de Pesca.

Más aún, el Ejecutivo re-
gional se comprometió a elevar 
estos planteamientos al subse-
cretario de Pesca, en particular, 
indicaciones como la que con-
fina esta actividad a las futuras 
áreas preferentes, cuyos alcances 
aún no están definidos.

Los dirigentes regionales de 
la pesca recreativa valoraron su 
disposición y fueron enfáticos 
en declarar que, si no se acogen 
estas observaciones, la pesca 
recreativa en Magallanes se ter-

minaría y, además, se produciría 
un grave daño a la regeneración 
de los espacios fluviales.

Autoridades
El delegado regional pre-

sidencial, José Ruiz, expresó: 
“Una muy buena reunión con 
distintos representante de la 
pesca recreativa, donde nos ma-
nifestaron diversas inquietudes 
sobre la tramitación de la Ley de 
Pesca. Son inquietudes bien aten-
dibles y nuestro compromiso es 
hablarlo con el subsecretario de 
Pesca, buscar las indicaciones 
y argumentar, por ejemplo, a la 
limitación de la pesca recreati-
va a áreas preferenciales que no 
están bien acreditadas y, por su-
puesto genera un detrimento a 
la actividad”.

A su vez, la seremi de 
Economía, Marlene España, 
agregó: “Totalmente atendi-

bles todas las indicaciones 
que ellos están entregando 
para hacer modificaciones a 
la propuesta de Ley de Pesca, 
se tomó notas, el delegado hizo 
los compromisos ahí. La pes-
ca recreativa para nosotros es 
un sector importante del tu-
rismo de la región y hoy justo 
coincide con el lanzamiento 
de la Estrategia Sostenible de 
Turismo, (ver nota página 7). 
En ese sentido, el turismo que 
genera la pesca recreativa, que 
aún no podemos dimensionar 
en su aporte, sabemos que es 
muy relevante y para que haya 
un turismo sustentable, justo 
tenemos que velar por estas 
observaciones”.

Dirigentes
Gonzalo Bruna, representan-

te de la Asociación de Guías de 
Magallanes , dijo: “Fue bastante 
buena la reunión. Nos acogieron 
nuestros tres puntos principales 
que nosotros estamos alegando 
en esta nueva ley. Básicamente, 
es la pesca en los estuarios, que 
se está permitiendo, lo cual no 
es bueno ni para la pesca re-
creativa, ni para las especies 
que habitan los ríos... esperamos 
que se eliminen estos artículos 
en la nueva ley”. 

El dirigente apuntó contra 
la creación de áreas preferen-
ciales de pesca. “Eso abre la 
puerta para privatizar las aguas 
y que haya una incertidumbre de 
dónde podemos practicar nues-
tra actividad”. 

Hernán Lara, integrante del 
Consejo de Pesca Recreativa de 
Magallanes: “Muy importante 
la gestión con la delegación pre-
sidencial, que tuvo una buena 
acogida a nuestros planteamien-
tos. Cuando se habla de pesca 
recreativa, es como el hermano 
menor, pero económicamente 
está moviendo muchos recur-

Son inquietudes 
bien atendibles y 
nuestro compromi-
so es hablar con el 
subsecretario de 
Pesca, buscar las 
indicaciones y por 
supuesto, argu-
mentar”.

José Ruiz Pivcevic,
delegado regional 
presidencial.

La pesca en los es-
tuarios que permi-
te esta nueva ley,  
no es bueno ni para 
le pesca recreati-
va, ni para las es-
pecies... esperamos 
que se elimine ese 
artículo”.

Gonzalo Bruna, dirigente
de la pesca recreativa.

Si se aprueba la 
ley como está sería 
la muerte de la 
pesca recreativa”.
Avelino Fernández, 
dirigente de la pesca 
recreativa.

de acuerdo a muchos actores que 
son incongruentes entre ellos y 
al final no se resguarda nada, ni 
el turismo, ni la pesca recreativa, 
ni siquiera al pescador artesanal, 
por lo que al final pueden actuar 
todos y matar la pesca”.

Avelino Fernández, presiden-
te del club de pesca con mosca 

Patagonia Magallánica. “Si se 
aprueba esta ley como está, 
significaría la muerte de la pes-
ca recreativa... El ecosistema es 
frágil. Si le metes pesca extrac-
tiva a cursos de agua terrestres, 
si metes pesca extractiva en los 
estuarios, que son los embudos 
donde las especies migratorias 
se concentran para entrar al río 
y desovar, la sumatoria es lógi-
ca: muerte de la pesca, o sea, no 
vas a tener especies dentro del 
río o disminuidos en forma muy 
considerable y donde la pesca no 
va a ser posible”.
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Surge la posibilidad de 
soñar con importantes 
proyectos turísticos, 
agilizar los tiempos de 

trámite de estas iniciativas y, 
en general, realizar un trabajo 
mucho más efectivo de apoyo 
estatal a la industria sin chi-
meneas de Magallanes.

Al menos, eso fue lo que 
ayer las autoridades prome-
tieron durante el lanzamiento 
en Punta Arenas de la nue-
va Estrategia Nacional de 
Turismo Sostenible 2035.

Seremi de Economía
La seremi de Economía, 

Marlene España, declaró: 
“Lo más destacable es po-
der establecer esta dimensión 
del turismo como política de 
Estado. Eso significa que se 
van a generar fortalecimien-
tos tanto institucionales como 
de infraestructura habilitante, 
va a haber gobernanzas terri-
toriales, por lo tanto, desde 
los inicios en que empezó a 
elaborarse esta estrategia, se 
contó con la participación de 
gremios, empresas privadas, 
institucionalidad, puedes re-
coger el conocimiento de las 
personas que mucho tienen 
que decir al respecto”.

Agregó que “en concreto, 
lo que hay es una transferen-
cia de competencias desde 
el Gobierno central de cier-
tas actividades que están 
relacionadas con turismo al 
gobernador regional, enton-

ces, cuando hablamos de eso, 
hablamos de cierto tipo de 
decisiones que se van a po-
der tomar a nivel regional, en 
algunos aspectos”, lo que per-
mitirá avanzar más rápido en 
la ejecución de los proyectos 
“y una territorialidad o per-
tinencia regional en la toma 
de decisiones, que realmen-
te aportan al desarrollo de 
nuestra región”.

Sernatur
El director regional de 

Sernatur, Víctor Román, des-
tacó que “esta estrategia tiene 
seis pilares, uno de los cuales 
establece una gobernanza más 
articulada que está conectada 
con una propuesta a nivel na-
cional y regional, lo que nos 
va a permitir optimizar los 
tiempos de respuesta y me-
jorar nuestra capacidad para 
tomar decisiones. También 
promueve el turismo diver-
sificando el turismo con un 
turismo más regenerativo, 
orientado a la sostenibilidad, 
que nos permite llevar esta 
oferta a mercados que valo-
ran estos esfuerzos que hacen 
las empresas para tener sus 
productos más sostenibles. 
Además, un trabajo más fo-
calizado con los territorios 
y las comunidades locales, 
desde donde se deben levan-
tar las iniciativas”.

En este sentido y como 
ejemplo, uno de los anhelos 
más importantes de la región 
es un futuro centro de esquí 
regional.

¿Será ahora posible?

Turismo se convierte en política 
de Estado regionalizada

Desde ayer

Autoridades regionales lanzaron la Estrategia Nacional de Turismo  ●
Sostenible 2035, que promete una acción más eficaz y con mirada regional del 
apoyo estatal a la llamada “industria sin chimeneas”.

VIVE TU INVIERNO SEGURO CON 
NUESTRAS MARCAS Y ASESORÍA

Zona Franca: Local 3 Gal. Paine Casa Matriz:  Avda. Bulnes 01350  
 Fono Central: 612 247262 / Web: www.sanjorgeonline.com 

Bodegas fabricadas en una sola plancha, 
evitando �ltraciones de agua y per�l soldado 

de 2x3mm ideal para nuestro clima 
Magallánico.

Patagoniazinc Punta Arenas

@patagonia_zinc

patagoniazinc@gmail.com

+569 7905 7273 +569 4218 8866
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Señor Director:
Cada día, los profesionales mayores de 50 años enfrentan con mayor incertidumbre una entrevista laboral, y en 

el mundo del reclutamiento de ejecutivos vemos a diario requerimientos que buscan ejecutivos(as) pero “de ojalá no 
más de 50 años”, porque creen que con más edad ya están “sobrecalificadas”, “no deben estar al día de las tenden-
cias o herramientas”, “son muy caros” “ya tuvo un cargo más alto del que ofrecemos hoy” o “queremos a alguien 
para proyectar en la compañía”. Estas frases reflejan prejuicios que alimentan el edadismo creciente que estamos vi-
viendo, siendo una forma de discriminación muy común en el ámbito laboral.

Estas percepciones ignoran el aporte de estos(as) profesionales, quienes destacan no solo por su experiencia, leal-
tad y estabilidad, aspectos invaluables en un entorno laboral con alta rotación, sino también por su potencial como 
mentores dentro de sus empresas. 

Para lograrlo es indispensable implementar cambios que permitan, por ejemplo, mayor intercambio de expe-
riencias entre profesionales de distintas generaciones, mayor valoración del potencial de cada generación y de lo que 
cada una puede aprender de la otra. 

Se habla mucho de diversidad e inclusión de género, discapacidad, orientación sexual o identidad de género, pero 
poco se habla de la diversidad e inclusión etaria. Quienes adopten un enfoque inclusivo en términos de edad estarán 
mejor posicionados para enfrentar los desafíos futuros y aprovechar una fuerza laboral verdaderamente diversa.

Valeria Cox,
Líder Diversidad e Inclusión LATAM Stanton Chase

Señor Director:
La decisión de CMF de regular a los influencers financieros, o “finfluencers” ha encendido un de-

bate crucial sobre la calidad de la información que se difunde en redes sociales.
Los “finfluencers” han democratizado el acceso a contenidos financieros, permitiendo que perso-

nas de diversas procedencias accedan a conocimientos antes reservados para una élite. Sin embargo, 
es fundamental distinguir entre los que se enfocan en dar recomendaciones específicas sobre qué com-
prar o vender y aquellos dedicados a la educación financiera. Mientras los primeros tienden a promover 
acciones concretas sin un análisis exhaustivo, los segundos, buscan empoderar a sus seguidores con 
conocimientos que les permitan tomar decisiones informadas. 

Los influencers han llenado un vacío, ofreciendo una comunicación más clara y directa. Sin embar-
go, esta accesibilidad también plantea riesgos si no se acompaña de rigor y conocimiento adecuado.

Para mantener la integridad del mercado financiero y su correcto funcionamiento en beneficio 
de la sociedad, es crucial que la regulación promueva mayor transparencia en la forma en que se co-
bran las comisiones, fomente la educación financiera en lugar de las recomendaciones de “compra/
venta” sin fundamento, y garantice que quienes influyen en los demás estén realmente preparados en 
la materia.

Joaquín Rhodius,
Co-founder de Betterplan

Cartas al Director
ENVIAR A: editor@elpinguino.com

Señor Director:
En la última década, el mundo de los 

pagos ha experimentado una transforma-
ción radical. Los métodos tradicionales 
como el efectivo y las tarjetas de crédito 
están siendo rápidamente reemplazados 
por tecnologías de pago móvil, como Apple 
Pay y Google Pay, que están a la vanguar-
dia de esta tendencia. En esta línea, es que 
hemos notado que este cambio ha sido li-
derado principalmente por la Generación 
Z, la cual ha hecho suya esta tendencia, 
adoptando estas tecnologías con un entu-
siasmo sin precedentes.

Esto se hace aún más evidente si to-
mamos en cuenta un estudio reciente de 
Juniper Research, se espera que el 50% 
de los jóvenes de la Generación Z a nivel 
mundial utilicen pagos móviles en 2024, 
una cifra que supera considerablemente a 
la de cualquier otra generación. Este dato 
no solo subraya su familiaridad con la tec-
nología, sino también su preferencia por la 
comodidad y la seguridad que estos métodos 
ofrecen al poder pagar con reconocimien-
to facial con tan solo un clic.

Como compañía, hemos sido testigos 
de primera mano de esta transformación y 
hemos observado un incremento del 41% 
en el uso de esta forma de pago móvil en 
los últimos 12 meses, con un notable au-
mento en las transacciones realizadas por 
usuarios de la Generación Z. Esta tenden-
cia no solo está redefiniendo el panorama 
de los pagos, sino también las estrategias 
de negocios de las empresas que buscan 
captar y retener a estos consumidores tec-
nológicamente sofisticados.

En conclusión, el uso de plataformas 
o app con nuevas tecnologías está en ple-
no auge, impulsado principalmente por la 
Generación Z. Los datos no mienten: esta 
generación valora la comodidad, la segu-
ridad y la eficiencia que estos métodos de 
pago ofrecen. Las empresas que entiendan y 
se adapten a estas preferencias estarán me-
jor preparadas para prosperar en el futuro 
del comercio digital que ya está aquí. 

San Feng, 
CEO de TUU

La GenZ Lidera eL 
auGe de Los paGos 
móviLes

Cartas al Director
ENVIAR A: editor@elpinguino.com

Señor Director:
El reciente fallo de la Corte Suprema que im-

pulsa la competencia entre bancos y fintech abre una 
oportunidad para que la banca responda a las nece-
sidades de las startups. Históricamente las barreras 
financieras han sido un obstáculo para las empre-
sas emergentes; la innovación y el emprendimiento 
son motores para nuestra economía, y su desarrollo 
no debe ser frenado por estructuras bancarias tradi-
cionales y rígidas. 

Esto puede catalizar un cambio positivo en la ac-
titud de los bancos hacia las startups, sin embargo, 
aún se requiere un esfuerzo concertado por parte de 
las instituciones financieras para adaptar sus modelos 
de evaluación de riesgos, reconociendo el potencial 
innovador y de crecimiento, más allá de sus histó-
ricos crediticios.

La colaboración entre bancos y fintech podría 
generar sinergias que beneficien a todo el ecosiste-
ma emprendedor. Es momento de comprometernos 
con esta nueva era de inclusión financiera y apoyo 
al emprendimiento, asegurando así un crecimiento 
económico sostenible y equitativo.

Patricio López,
Cofounder y CTO 

de Fraccional.cl

Señor Director:
En los últimos días se ha visibilizado la discusión 

en torno a la salmonicultura y sus regulaciones. Hoy te-
nemos una oportunidad real de darnos, como sociedad, 
un debate informado y consciente sobre lo que quere-
mos para el futuro del mar y los sectores económicos 
que se desarrollan en torno a él. Esto se traduce en pro-
greso para miles de personas que trabajan en este sector 
y son parte de sus comunidades. 

Chile tiene ventajas competitivas para ser una poten-
cia que nutre al mundo desde el océano. Esto nos exige 
que hablemos de acuicultura, de pesca industrial, arte-
sanal, de valor agregado y de sostenibilidad en forma 
responsable. Hoy vemos cómo las malas regulaciones 
amenazan al segundo sector exportador más importan-
te de Chile. Y tristemente lo observamos también, en un 
mal proyecto de ley de pesca que atenta contra un sector 
que ha logrado equilibrar el cuidado de la naturaleza con 
la generación de valor.

El mar es descentralización y prosperidad. 
Aprovechemos la oportunidad y fomentemos buenas 
leyes para el mar. 

Gerardo Balbontín,
Gerente general de Blumar

La “deuda” de La 
banca con startups

Leyes deL mar

eL paradiGma deL recLutamiento de Los 
profesionaLes mayores de 50 años

reGuLación a “finfLuencers”: un paso necesario 

¿Qué paso con la 
descentralización?

“una de las promesas de campaña del gobierno fue la 
eliminación del delegado presidencial y entregar mayores 

atribuciones a las regiones, hecho que no ha ocurrido”.

Una de las principales promesas de campaña era la 
eliminación de los delegados presidenciales, hecho 
que a menos de dos años que termine el gobierno 
pareciera que simplemente será una promesa más 
incumplida por parte de este gobierno.
La ministra del Interior ha señalado que era una mala 
idea, y puede que sea así, si es que se planteaba solo 
eliminar esta figura y entregar todas las atribucio-
nes a los gobernadores. Era cambiar un centralismo 
por otro, ya que un gobernador todopoderoso se con-
vertiría así en el centro de todo, más aún de lo que 
es ahora. Es que descentralizar no es solo entregarle 
atribuciones al gobernador sino entregar a la región 
mayores herramientas para decidir su propio destino; 
en ese sentido un gobernador sin contrapesos reales 
como lo que existe hoy no es la solución. Es que quie-
nes supuestamente deberían cumplir ese papel -los 
consejeros regionales- muchas veces no tienen las 
facultades para ejercer esta función o no ejercen las 
pocas que tienen. Muchas veces hemos sabido de pro-
yectos que pese a que son resistidos, o que presentan 
incluso evidentes sobreprecios, son finalmente apro-
bados; es que es muy caro ser contrario u opositor al 
gobernador, ya que los consejeros como representantes 
del territorio no tienen forma de que algún proyecto, 
con los necesarios fondos regionales, lleguen hasta 
sus distritos si no es por la sola voluntad del gober-
nador. Solo él puede priorizar o no un proyecto y solo 
los proyectos priorizados pueden ser discutidos por 
el GORE. Así, simplemente un proyecto o una inver-
sión puede ser rechazada sin que la ley exija al menos 
entregar razones de esta negativa. Y ni hablar a la 
hora de fiscalizar que los fondos estatales sean bien 
gastados; una vez aprobados, pocas atribuciones de 
fiscalización tiene un consejero.
Aunque pensándolo bien, puede estar equivocada 
la ministra, y sería bueno eliminar a los delegados, 
ya que evidentemente no son la voz del Presidente. 
Para eso, en tiempos de redes sociales e inmediatez, 

está la propia palabra presidencial; pero a su vez se 
hace evidente la falta de coordinación de las distin-
tas seremías.
En ese sentido, más que un delegado lo que se nece-
sita es un coordinador regional.
Pero la duda persiste: ¿Existe la real intención de 
fortalecer territorios o sólo se trata de titulares sin 
contenido? Habrá que estar atentos, al mismo tiempo 
que debemos recordar que la inmensa mayoría de 
los parlamentarios son representantes de regiones. 
Entonces, es hora que desde las “provincias” haga-
mos escuchar nuestra voz.
Insistimos que no todo pasa por mayores atribucio-
nes, sino también en que el CORE adquiera una cada 
vez mayor trascendencia como representantes del 
territorio y así el Gobierno Regional sea más que un 
simple asignador de recursos. En este sentido, el ser 
consejero debiese ser considerado una ocupación de 
tiempo completo y no una de tiempo parcial como es 
considerada hoy, casi como un pituto. Al menos así 
lo señala la ley.
Pero también pasa porque las regiones y nuestras 
autoridades se “crean el cuento” y, más allá de atri-
buciones legales, entiendan que son representantes 
de quienes votaron por ellos, por lo que es su deber 
representar esa voz ante el poder central y ante sus 
representantes en el territorio. No tener atribuciones 
en este sentido no es excusa para no entrar en cual-
quier tema que ataña a la región y ser una fuerte 
voz que impulse los necesarios cambios. Avanzar no 
solo en el plano legal o en el discursivo, sino también 
en el plano simbólico. Por ejemplo, un buen símbolo 
sería que la organización del tradicional desfile del 
2 de octubre retornara al papel local y no se man-
tenga secuestrado en los representantes del poder 
central (antes las intendencias y ahora la Delegación 
Presidencial).
Solo para tenerlo claro, lo que pedimos es una mayor 
descentralización, no una regionalización.
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Opinión

La competitividad para cualquier territorio es funda-
mental en su desarrollo a largo plazo. Esto es necesario 
para que las nuevas generaciones deseen permanecer en 
la región y encuentren las oportunidades necesarias para 
su bienestar y crecimiento inter-generacional. 

En nuestras ultimas columnas hemos escrito indirec-
tamente sobre aquello; hemos hablado sobre el deterioro 
del desempleo en este último tiempo. El ejercicio es sen-
cillo, la población con intenciones de trabajar aumenta 
un 0,2% en el año, mientras que la población ocupada de-
cae un 2,3% en el mismo periodo. A simple vista, vemos 
que el crecimiento de los trabajadores es pequeño, pero 
lo que preocupa es como la población ocupada cae y es 
esto lo que ha mantenido a Magallanes con una tasa de 
desempleo de un 7,1%; una cifra que es alta para nues-
tra región. 

Si analizamos el periodo 2022–2023 la situación es 
diametralmente opuesta. La población con intención de 
trabajar se incrementó un 5,6%, mientras que la pobla-
ción ocupada aumento un 5,1%. Esto llevó a que la tasa de 
desempleo 2023 sólo se encontrará en un 4,7%, es decir, 
2,4 puntos porcentuales menos que el periodo actual. En 
cifras absolutas esto significa que en Magallanes en la ac-
tualidad, tenemos 2.410 personas más sin trabajo que en 
el año 2023. Con cifras como las anteriores, de inmediato 
se ve la vulnerabilidad de los empleos en nuestra región 
y, la verdad que es bastante poco atractivo para nuestros 
jóvenes el permanecer en un escenario como éste. 

¿Cuáles podrían ser las razones de este empeoramien-
to competitivo en la Región de Magallanes y Antártica 
Chilena?

Permítanme nombrar sólo tres razones que podrían 
dar cuenta sobre aquello. 

La primera de ellas, es la persistencia de un problema 
económico básico, el que se encuentra ligado a la escasa 
competitividad de nuestra estructura productiva. Nuestra 
Región no ha cambiado; seguimos realizando lo mismo 
que en década anteriores. Las Estrategias de Desarrollo 
Regional han sido un manifiesto de buenas intenciones 
elaboradas por Universidades que ni siquiera se encuen-
tran en nuestro territorio. Incluso, la nueva política de 
zonas extremas, se centra en grandes obras que no tienen 
que ver con cambiar nuestra forma de mejorar la com-
petitividad. En otras palabras, en las últimas décadas la 
creación de empleos, se encuentra ligada a los mismos 
sectores de nuestros padres y abuelos, siendo que la evi-
dencia muestra que necesitamos innovación y tasas altas 
de crecimiento en el PIB para crear nuevos empleos.

Segundo; tenemos un problema de vulnerabilidad 
laboral. En nuestra región existe un alto porcentaje de tra-
bajadores con rentas que apenas superan el umbral de la 
pobreza de un hogar. Esto afecta principalmente a traba-
jadores con escasas competencias técnicas, de modo que, 
aquí es fundamental fortalecer a nuestras casas de estu-
dios de educación superior. Y en tercer lugar, no hemos 
sido capaces -donde me incluyo- de consolidar una red 
de protección sólida para nuestro territorio, mostrando 
al resto de nuestros compatriotas que en nuestra región 
las condiciones son distintas, de modo, que no nos pue-
den medir con la misma “vara”.

En un escenario como este, podemos tener ciertos “me-
dicamentos” que puedan temporalmente mejorar nuestros 
indicadores, no obstante, necesitamos reformas algo más 
profundas que a mi juicio se centran en la “Inversión” y 
en la “Educación”. Aquello permitirá hacer de Magallanes 
una región donde nuestros hijos quieran permanecer.

La poca 
competitividad 
de Magallanes

JUAN LUIS OYARzO GáLvEz, 
ACADéMICO, INGENIERO COMERCIAL

De acuerdo con las proyecciones del 
Instituto Nacional de Estadísticas, se es-
tima que este año 2024, la proporción de 
personas mayores superará al porcentaje 
de personas menores de 15 años, expli-
cado en parte, por la disminución en las 
tasas de natalidad, el aumento de las ex-
pectativas de vida y la reducción de la 
mortalidad en mayores de 60 años.

A pesar de que el envejecimiento es 
un proceso irreversible, heterogéneo 
y que forma parte del ciclo vital, para-
dójicamente suele percibirse como un 
proceso asociado únicamente a las pér-
didas, el aislamiento o el deterioro. La 
infantilización, despersonalización y des-
humanización de los mayores, así como 
el uso de diminutivos, estereotipos y pre-
juicios en contra de los mayores no sólo 
daña a las personas, sino que debilitan 
nuestra sociedad.

Las personas mayores son una fuente 
de experiencia, conocimiento y resiliencia. 
Han superado obstáculos y desafíos que 
las generaciones más jóvenes no habían 
enfrentado, transmitiendo experiencias y 
saberes invaluables. Este aprendizaje in-
tergeneracional construye comunidades 
más fuertes, otorgándonos un sentido de 
continuidad e identidad cultural.

En este sentido, urge avanzar en la 
formulación de políticas, promulgación 
de leyes e intervenciones socioeducativas 
basadas en evidencia que reconozcan las 
potencialidades del aprendizaje intergene-
racional. Imagine una sociedad inclusiva 
en el que los mayores sean reconocidos y 
valorados adecuadamente. Su sabiduría 
puede guiar la innovación, enriquecer la 
generación de conocimiento y contribuir 
al desarrollo de las futuras generaciones, 
garantizando un mejor futuro.

Nuestros mayores son el legado vivo 
de nuestro pasado, pero también del fu-
turo al que aspiramos. Sus experiencias 
nos conectan con nuestra historia, con 
nuestros valores y con los pilares de una 
nación altamente resiliente. Con cada 
práctica discriminatoria en contra de 
los mayores, corremos el riesgo de per-
der una parte vital de nosotros mismos. 
El cambio cultural debe fundamentarse 
en un mayor respeto, dignidad y valora-
ción de los talentos y capacidades de las 
personas, más allá de la edad. 

Erradicar la discriminación por edad 
no es sólo un imperativo moral, sino que 
un paso estratégico para el desarrollo sos-
tenible. La inclusión no se trata sólo de 
justicia, sino de aprovechar transversal-
mente el potencial de cada generación para 
la construcción de un país respetuoso, de-
mocrático e inclusivo para todos/as.

Erradicación 
del edadismo

EDUARDO SANDOvAL OBANDO, 
INvEStIGADOR INStItUtO IBEROAMERICANO 

Muchos asocian la Inteligencia Artificial (IA) con sistemas altamente comple-
jos, caros y de uso poco frecuente, como aquellos enfocados en procedimientos 
predictivos de emergencia, seguridad, defensa, entre otros. Por su parte, las ge-
neraciones más jóvenes tienden a vincularla a ChatGPt, robots, o automóviles 
autónomos. Sin embargo, en los hechos, se trata de herramientas que están más 
cerca de lo que parece y se utilizan en dispositivos tan cotidianos como los smar-
tphones, redes sociales, mapas y buscadores.

Su gran alcance, amplia diversidad de usos y su rápida expansión amerita, 
sin lugar a duda, contar con un marco normativo apropiado que resguarde ade-
cuadamente los derechos de las personas.

Como ejercicio, fuimos a preguntarle a uno de sus protagonistas -ChatGPt- 
cómo estima que deberíamos limitar sus capacidades para proteger la estabilidad 
social, derechos fundamentales y la libertad de los seres humanos. Al respecto, 
respondió que se trata de “una preocupación legítima y crucial”, ofreciendo re-
comendaciones relacionadas con la transparencia en cuanto al entrenamiento 
y diseño de modelos de IA, la generación de comités éticos, e incluir responsa-
bilidad de los desarrolladores, por mencionar algunas. La sugerencia que más 
llamó la atención fue “la necesidad de contar con una efectiva regulación a nivel 
gubernamental y estándares internacionales”.

De esta manera, ChatGPt refuerza la urgencia y relevancia de la discusión 
que estamos teniendo en torno a la definición de una regulación formal (legis-
lativa) de la IA. 

Entre los factores a considerar están la protección de datos personales, segu-
ridad, educación, propiedad intelectual, trabajo, libertad, entre otras, lo que nos 
pone en una posición que permite afirmar que lo central -en definitiva- tiene que 
ver con nuestros derechos fundamentales.

Desde esta perspectiva, corresponde hacer un análisis crítico del proyecto de 
ley en tramitación en Chile, el cual comparte características con la regulación de 
la Unión Europea (EU) y la OCDE, pues propone un marco regulatorio basado en 
principios, y califica los riesgos aparejados a los sistemas de IA según sus parti-
cularidades. Si bien podemos afirmar desde ya que se trata de un gran avance, y 
que nos ubica en la misma línea de países desarrollados, y a la altura del desafío 
que enfrentamos, se trata de un proyecto perfectible y que amerita una discusión 
altamente técnica, compleja y omnicomprensiva, que deberá ponderar correcta-
mente lo que está en juego, teniendo como principal antagonista la conveniencia 
de tener un resultado o “producto” lo más pronto posible.

En este orden de ideas, es importante que la discusión de los próximos meses 
reconozca los múltiples puntos positivos del proyecto, y que, de la misma forma, 
ponga en evidencia los desafíos que se deben tener en cuenta, con honestidad in-
telectual y una visión de bien común. 

El primer punto que se debe mejorar tiene que ver con un aspecto de la esencia 
de la Inteligencia Artificial, y que hoy solo han tomado los Estados Unidos, el cual 
es definir claramente qué es la IA y no solo limitarse a su aplicación o sistemas. 

Otro de los grandes retos tiene relación con un sólido sistema de protección 
de datos, con normativas que sean estrictas en cuanto a su almacenamiento, pro-
cesamiento y transferencia. Basta imaginarse lo que podría ocurrir si un sistema 
de IA pudiera acceder a las cuentas bancarias o a la información de salud de to-
das las personas (cuestión que, sin duda, ya es posible técnicamente).

Lo mismo ocurre si se hiciera un sistema tan laxo que haga realidad uno de 
los temores más grandes de la sociedad: que los trabajadores seamos reemplaza-
dos por la IA. La tecnología debe estar a disposición de las personas y no al revés, 
y eso solo será posible si la norma establece un marco regulatorio adecuado.

Es por las razones recién mencionadas que el eje central de cara a la elabora-
ción de la ley tiene que estar en entender cuál es el rol de los expertos y legisladores 
en el proceso de discusión (el cual probablemente se apoyará en la IA). Además, 
es importante considerar la incorporación de parámetros éticos del más alto es-
tándar, y así definir aquello que es bueno y malo, de cara a cada uno de los bienes 
jurídicos protegidos. Lo anterior, servirá de guía y referencia para una Inteligencia 
Artificial que -aún- no es capaz de discernir por sí sola. 

Este es el real desafío y la verdadera importancia del reto: debemos generar los 
espacios de diálogo y convocar a expertos y técnicos de diversas áreas que apor-
ten su conocimiento para elaborar una ley que establezca un marco regulatorio 
de la IA, que nos permita beneficiarnos de su uso, al mismo tiempo que resguar-
de las libertades y derechos de las personas en todo momento y ámbito.

Construyendo el 
marco normativo 
para la Inteligencia 
Artificial

PABLO FLORES, 
DIRECtOR DE KPMG LAw EN CHILE

* Las opiniones escritas en estas columnas son de exclusiva responsabilidad de los autores que emiten y no representan necesariamente el pensamiento editorial de Pingüino Multimedia.
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Fono: 612 241279 

Primer año de trabajo del equipo 
Cuidados Paliativos no Oncológicos

Junto a la comunidad usuaria

El acceso al programa del Hospital Clínico de Magallanes se realiza a través de una interconsulta  ●
que explica la condición del paciente y la necesidad de cuidados.

El equipo entrega una atención de salud adecuada y acorde a las necesidades 
del paciente.
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! NISSAN NAVARA NP300

FONO CONTACTO                         
+569 9649 5025    RENT A CAR

REMATE JUDICIALSJP
Lunes 22 de julio de 2024 en calle Maipú 640 Interior, a las 15:30 horas, 
subastaré por orden del Tercer Juzgado Civil de Punta Arenas en causa Rol 
E-600-2024 (exhorto) directamente relacionada con el ( Juzgado de Origen) 
25º. Juzgado Civil de Santiago, caratulados “FORUM SERVICIOS FINANCIEROS 
S.A. con CLAUDIO NAVARRETE DURAN” de: STATION WAGON, Año 2019, 
Marca: RENAULT, Modelo: DUSTER 1.6 Patente LPPB.61-1, LIBERADO:  Color 
Rojo Fuego, bencinero, en el estado en que se encuentra.
Exhibición: Mismo día del remate desde las 15.00 horas. Comisión La Legal.

PABLO JAGNIAUX SANTUCCI
Martillero Público R.N.M. 744.

ciera. “Este ha sido un gran 
trabajo de parte de todos 
los involucrados, revelan-
do un gran compromiso y 
sensibilidad de quienes han 
asumido este rol, ya que 
debemos considerar que 
antiguamente al hablar de 

E n julio el Programa 
d e  C u i d a d o s 
P a l i a t i v o s 
U n i v e r s a l e s 

(PCPU) del  Hospit a l 
Clínico Magallanes (HCM), 
cumple su primer año de 
funcionamiento, dando 
respuesta al requerimiento 
de usuarios/as con enfer-
medades terminales y a 
sus familias.

El programa, contex-
tualizado en la Ley 21.375, 
opera bajo la supervisión 
de la Unidad de Cuidados 
Paliativos y Alivio del 
Dolor del CR Oncología.

“El acceso al programa 
se realiza a través de una 
interconsulta que explique 
la condición del paciente y 
la necesidad de cuidados 
paliativos. Esta intercon-
sulta debe dirigirse a

Cuidados Paliativos 
Universales, donde el equi-
po evalúa la pertinencia del 
caso y su eventual ingre-
so al programa”, explica la 
Dra. Camila Márquez.

La profesional, agre-
ga que el programa ofrece 
diversas prestaciones, inclu-
yendo visitas domiciliarias 
integrales, intervenciones 
psicológicas domicilia-
rias para el paciente y su 
familia, atención en poli-
clínico (CAE Adulto) para 
el manejo farmacológico de 
síntomas, y procedimientos 
de enfermería persona-
lizados, como educación 
en cuidados, instalación 
de accesos vasculares y 
administración de medica-
mentos, además de talleres 
para cuidadores.

Sobre la implementa-
ción de Cuidados Paliativos 
Universales en el Hospital 
Clínico de Magallanes, 
la referente de la materia 
para la Red Asistencial de 
Magallanes, Dra. Astrid 
Schmilinski, detalla que 
la implementación de la 
ley, considerando atención 
primaria en Punta Arenas 
y el Hospital Clínico de 
Magallanes, ha sido un 
desafío importante, consi-
derando que previamente no 
existía nada que se le pare-

cuidados paliativos se asu-
mía que estábamos hablando 
de patología oncológica; 
ahora esto ha permeado y 
muchas personas que viven 
una enfermedad terminal 
pueden, junto a sus fami-
lias, contar con un apoyo 
extra que involucra inci-
dir en una mejor calidad de 
vida para todos”, puntualiza 
la Dra. Schmilinski.

Los inicios
En sus inicios el equi-

po del Hospital Clínico 
proyectó la atención de 7 
personas, las que paulatina-
mente han ido aumentando, 
dando respuesta actualmen-
te entre 25 y 30 usuarios/as 
activos mensuales. Este au-
mento ref leja la necesidad 
de cuidados paliativos en 
personas con patologías ter-
minales como insuficiencias 
cardíacas, enfermedades 

pulmonares crónicas, f i-
brosis pulmonares, cirrosis 
hepática y enfermedades 
neurodegenerativas.

“ He mos  ap re nd ido 
mucho durante este año, 
enfrentándonos a diversas 
situaciones y adaptándonos 
constantemente. La forma-
ción continua y el apoyo 
de otros equipos de me-
dicina paliativa han sido 
fundamentales para nues-
tro crecimiento”, explica 
la Dra. Camila Márquez, 
líder del equipo.

Finalmente, indicar que 
la Ley reconoce, prote-
ge y regula el derecho de 
las personas con enferme-
dades terminales o graves 
a recibir una atención de 
salud adecuada, lo que se 
logra a través de interven-
ciones que pueden mejorar 
la calidad de vida de las 
personas.

Texia Padilla
periodistas@elpinguino.com

En Zona Franca se 
desarrolló el campeona-
to de hockey que reunió 
a destacados equipos de 
la región y de Falkland 
Islands. Este emocionante 
evento se desarrolló del 11 
al 17 de julio, una sema-
na llena de competencia 
y espíritu deportivo.

El evento fue califi-
cado como una excelente 
oportunidad para disfrutar 
del deporte en un ambiente 
de camaradería y compe-
tencia sana. El “Southern 
Winter Cup Classic” es 
un torneo de hockey que 
se desarrolla en hielo y 
que atrae a equipos de la 
región y de la Falkland 
Islands en diferentes cate-
gorías, incluyendo niños, 
varones y mujeres. Entre 
los clubes participantes, 
destacó la presencia de la 
Falkland Island Hockey 
Association.

Con éxito 
finalizó el 
Southern 
Winter Cup 
Classic

Hockey en la ZF
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Hasta el próximo lu-
nes 29 de julio se extiende 
el plazo para que las per-
sonas beneficiarias de los 
subsidios al Empleo Joven 
(SEJ) y bono al Trabajo 
Mujer (BTM) que optaron 
por la modalidad de pago 
anual, actualicen sus datos 
bancarios y reciban de for-
ma adecuada y oportuna el 
pago de este beneficio.

Así lo informó el Servi-
cio Nacional de Capacitación 
y Empleo, Sence, organis-
mo a cargo del pago de estos 
beneficios, advirtiendo que 
quienes no tengan actuali-
zada la información a esta 
fecha podrían experimen-
tar retrasos en la recepción 
de los subsidios.

“Para evitar inconve-
nientes o tener que esperar, 
es que hacemos un llamado 
a las personas de nuestra re-
gión que son beneficiarias 
de cualquiera de los dos 
subsidios y que hayan op-
tado por la modalidad de 
pago anual, ingresen al sis-
tema con su clave única y 
revisen que sus datos ban-
carios sean los correctos. De 
lo contrario, actualizarlos 
y hacer este ejercicio cada 
vez que hacen un cambio 
de cuentas bancarias, ya 
que es la única manera de 
que Sence esté al tanto de 
dónde hacer los depósitos”, 
reiteró la directora regional 
(s) del servicio, Doris Man-
quian Cuminao.

Sence llama a usuarios a 
actualizar datos bancarios

Beneficiarios de subsidios 
En Punta Arenas 

$180 millones deja de 
percibir el municipio por no 
cobro de estacionamientos
Recién para finales de agosto o principios de septiembre se espera retomar el  ●

servicio.

El municipio espera el éxito de su nuevo proceso 
licitatorio.
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El municipio de 
Punta Arenas des-
de que puso fin al 
contrato con la em-

presa a cargo de la concesión 
de los tarjeteros, tuvo una 
disminución en los ingresos 
de $180 millones que ingre-
saban a su presupuesto.

La interrupción del co-
bro se produjo en enero, 
cuando el municipio deci-
diera poner fin al contrato 
debido a los incumplimien-
to de la concesionaria y por 
una deuda estimada de $150 
millones.

Tras esto, se desarrolla-
ron dos procesos licitatorios 
que no encontraron inte-
resados. Por tal razón. el 
municipio elevó a la pla-

taforma de Chile Compras 
un nuevo proceso que se 
mantiene vigente y que es-
pera allegar ofertas para 
retomar el cobro de esta-
cionamientos a más tardar 
en septiembre próximo. De 
no suceder aquello, una al-
ternativa es buscar un trato 
directo.

Una de las cosas que 
más preocupa al municipio 
es loque respecta al empleo, 
ya que son más de 50 ope-
radores (tarjeteros) los que 
perdieron su fuente laboral 
tras verse interumpido el 
contrato. Ante ello, se dis-
puso de las ofertas vigentes 
disponibles en la Oficina 
Municipal Laboral (OMIL), 
sin embargo, aquello no fue 
suficiente.

De esta manera, ya son 7 
meses de espera para ver qué 

sucederá con el servicio, con los 
empleos y con un sistema que, 
además, de allegar ingresos a 
las arcas municipales, entrega 

un ordenamiento vial que resul-
ta fundamental en una ciudad 
como Punta Arenas que mantie-
ne un alto flujo vehicular.

Texia Padilla
periodistas@elpinguino.com

https://www.sanchezonline.cl/
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Preparación para rendir las pruebas obligatorias de Comprensión lectora y Matemática I

Atentos rendidores de la PAES: se 
realizará ensayo gratuito masivo 

La sede será el Colegio British School, en su edificio Senior School, que está  ●
ubicado en Juez Waldo Seguel 454 en Punta Arenas. 

El edificio Senior School será la sede del Ensayo 
Nacional USM. 
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El próximo sába-
do 27 de julio, 
se realizará en 
Punta Arenas 

una tradición de todos 
los años de la Universidad 
Técnica Federico Santa 
María (USM): ensayo 
nacional de la Prueba de 
Admisión a la Educación 
Superior (PAES) 2024, la 
que se desarrollará entre 
el lunes 2 y el miércoles 
5 de diciembre.

La convocatoria está 
dirigida a todas las per-
sonas que estén inscritas 
para rendir este ciclo de 
exámenes para ingresar a 
alguna carrera universita-
ria el próximo año.

En Punta Arenas, 
la sede será el Colegio 

British School, en su 
edificio Senior School, 
que está ubicado en Juez 
Waldo Seguel 454, Punta 
Arenas.

Karen Radonich, di-
rectora de Admisión de 
USM, destacó que cómo 
es institución de carácter 
nacional, es importante 
brindar esta oportunidad 
a miles de jóvenes de to-
das las regiones. 

“A través de esta ini-
ciativa, les ofrecemos la 
experiencia de un proceso 
similar al que enfrentarán 
en diciembre al rendir la 
PAES. Nos enorgullece 
proporcionar este espa-
cio, donde los estudiantes 
podrán desafiarse y re-
cibir retroalimentación 
valiosa para fortalecer 
su preparación académi-
ca” señaló.

La Junta Nacional de Jardines Infantiles (Junji) informó que 
la gran mayoría de sus establecimientos en la región realiza-
rá el retorno a sus actividades académicas el próximo martes 
23 de julio.

Esto, debido a que los equipos pedagógicos institucionales 
de Torres del Paine, Puerto Natales, Porvenir y Punta Arenas 
vivirán una capacitación. 

Sin embargo, sólo los recintos “Ukika” y “Tánana” de Puer-
to Williams volverán a sus actividades este lunes. Pero también, 
serán protagonistas del ciclo de formación.

Lo anterior está denominado como “Taller pedagógico en 
el contexto de la planificación estratégica”, a través del cual se 
proveerá a educadoras de párvulos y técnicos en educación, 

sobre habilidades, conocimientos y herramientas necesarias 
para optimizar la calidad de la enseñanza y el aprendizaje, 
alineando sus prácticas con los objetivos institucionales, para 
generar cambios y mejoras a mediano y largo plazo.

La directora regional de Junji, Paola Valenzuela, destacó 
que con esta serie de capacitaciones se invita a las profesiona-
les a desplegar todas las potencialidades para laborar. “Será una 
gran instancia para todas y todos. Esperamos efectos positivos 
en cada equipo de la Junji Magallanes, fomentando una cultura 
de ambientes bien tratantes, viviendo este perfeccionamiento 
como un desafío, construyendo colaborativamente y hacien-
do de la educación inicial una herramienta de transformación 
social para el presente”, señaló.

Junji informó fechas de retorno a sus actividades educativas
Profesionales tendrán jornada de capacitación
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bre al rendir la PAES 
Regular.

Resultados
Los resultados del en-

sayo estarán disponibles 
en un plazo de 72 horas, 
donde los participantes 
tendrán acceso a pautas de 
corrección y solucionarios 
detallados que incluyen 
las respuestas correctas, 
incorrectas y cuáles fue-
ron omitidas.

    REMATE POR ORDEN 3° JL PUNTA ARENAS  
CARATULADO EN ROL C-2537-2023   DIA  19 DE JULIO  2024 A LAS 17:00 HRS. REMATE EN LOCAL DE   OTAIBO   
CALLE BALMACEDA 755 PUNTA ARENAS. BASE MÍNIMA Y AL MEJOR POSTOR, EXHIBICIÓN MISMO LUGAR Y 

DÍA DESDE LAS HRS 10:00 AM HASTA LA HORA DEL REMATE  
COMISIÓN MÁS IVA OTAIBO SE RESERVA EL DERECHO DE ADMISIÓN.

MYRIAM ORTIZ TAIBO
MARTILLERO  PÚBLICO JUDICIAL RNM 1456

CORREDORES DE PROPIEDADES          
                                                                

remates@otaibo.cl   www.otaibo.cl 9-85968462
BALMACEDA # 755 - PUNTA ARENAS 

¿Cómo inscribirse?
Aquellas personas in-

teresadas en participar de 
este proceso pueden ins-
cribirse en: ensayo.usm.cl 
y seleccionar la sede más 
cercana.

Temario
En esta ocasión los 

asistentes, podrán rendir 
los ensayos obligatorios, 
es decir, Competencia 
Matemát ica M1 y 
Competencia Lectora, 
pruebas que están ela-
boradas a partir de los 
temarios entregados 
por el Demre, lo que lo 
convierte en una oca-
sión única para ejercitar 
los conocimientos re-
queridos y acercar a 
los estudiantes la ex-
periencia que vivirán 
el 2, 3 y 4 de diciem-

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com
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Dicen que los más adultos quieren ver al “Chaqueño”, mientras que otros esperan por Abel Pintos

Alta expectación por anuncio de venta 
de entradas para el Festival folclórico
Desde la Municipalidad de Punta Arenas explicaron el motivo que ha retrasado este proceso. ●

El municipio debió desplegar un cartel en el Teatro 
José Bohr explicando que no ha comenzado la venta. 
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Han preguntado 
en las redes so-
ciales, por las 
calles e, incluso, 

han llegado a consultar en 
el mismo Teatro José Bohr. 
Y lo cierto es que el proceso 
de ventas de entradas para 
presenciar -en el Gimnasio de 
la Confederación Deportiva- 
el Festival Folclórico en la 

Patagonia, se encuentra 
atrasado.

La alta expectación de la 
comunidad por el evento fi-
jado para el 1 y 3 de agosto, 
ha obligado a personal mu-
nicipal instalar en la vitrina 
del recinto cultural de calle 
Magallanes un cartel escrito 
con letras negras y destacado 
con un marcador fluorescen-
te: “No hay venta de entradas 
para Festival de la Patagonia. 
Por el momento”.

Desde las 9 horas 
de esta mañana, las 260 
personas inscritas que rin-
dieron la PAES de Invierno 
podrán conocer sus resul-
tados, los que pueden ser 
utilizados para el proceso 
de Admisión 2025 para in-
gresar a la universidad.

El centro de consul-
tas será la página web 
del Demre: www.demre.
cl. aunque también se po-
drá realizar en: acceso.
mineduc.cl

Por ot ra par te, el 
próximo lunes 29 de ju-
lio terminará el proceso 
de inscripción a la PAES 
regular, a rendirse el lunes 
2, martes 3 y miércoles 4 
de diciembre.

Hoy se conocen 
resultados de la 
PAES de Invierno

260 inscritos en Magallanes

Con el objetivo de estrechar el vínculo entre el 
municipio de Punta Arenas y el Instituto Antártico 
(Inach), el alcalde Claudio Radonich se reunió con el 
nuevo director de la entidad, el doctor en Ciencias, 
Gino Casassa. 

“Lo que buscamos, es una mejor coordinación 
para todos los efectos antárticos”, señaló el jefe comu-
nal, destacando atributos de la ciudad que fortalecen 
el nexo con el territorio antártico, por ejemplo, que 

el aeropuerto de Carlos Ibáñez del Campos tras-
lada una importante cantidad de personas hacia el 
continente blanco. “De los 30 países que tienen pro-
gramas antárticos, un total de 23 operan desde Punta 
Arenas como ciudad base, y ese sitial hay que man-
tenerlo”, resaltó.

Ante lo anterior, el jefe comunal mencionó la gestión 
sostenida desde Magallanes hacia el territorio antár-
tico, lo cual ha sido destacado a nivel internacional. 

“Hay que recordar de las palabras del Presidente (Ja-
vier) Milei en Ushuaia hace unos meses, que reconocía 
el trabajo de Chile y de nuestra ciudad en la Antár-
tica”, enfatizó.

Radonich dijo que, por todo lo anterior, es urgen-
te concretar inversiones portuarias en Punta Arenas, 
mientras que, desde el punto de vista medioambien-
tal, sugirió que se requiere una preocupación mayor 
en el reciclaje antártico.

Alcalde Radonich afirma que ciudad debe fortalecer acceso antártico
Tras reunión con el nuevo director del INACH, Gino Casassa

Pero, ¿cuándo comienza 
la venta?

Hace unos días, cuando 
se anunció la parrilla comple-
ta, la organización comentó 
que este proceso iniciaría, al 
menos, dos semanas previo 
al inicio del evento.

Sin embargo, se ha produ-
cido un retraso en el proceso 
de licitación, que cerró el pa-
sado viernes, pero aún no ha 
sido definido.

De esta manera, la venta 
de los tickets se encontraba 
dentro de un paquete completo 
junto con la implementación 
de la parte técnica. Pero todo 
será decidido durante esta 
jornada.

“La comisión organizado-
ra se reunió el pasado lunes 
para analizar las ofertas, y de-
cidió hacer consultas a uno 
de los proveedores a través de 
Mercado Público, y esto cie-
rra mañana (hoy) al mediodía. 
Y después de ello, se podrá 
decidir si es que se cumple 
con lo solicitado en las bases 

de licitación, si se adjudica, 
y determinar qué empresa 
será la que venda las entra-
das”, informó Jessica Castillo, 
encargada de la Dirección de 
Desarrollo Comunitario de 
la Municipalidad de Punta 
Arenas.

Ante este panorama, 
se espera que dentro de la 
próxima semana se anun-
cie el mecanismo para 
obtener entradas a este 
tradicional evento pata-
gónico, hoy parte de las 
Invernadas.

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com
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Conductor fue condenado 
por violento accidente y 
arriesga 8 años de cárcel

Dejó graves a una madre y su hijo

La próxima semana se conocerá la sentencia que deberá cumplir el imputado, por  ●
hechos acontecidos en las calles de Puerto Natales.

Funcionar ios de la 
Segunda Comisaría de Ca-
rabineros de Puerto Natales, 
lograron la detención de un 
hombre que fue sindicado 
como el autor de la sustrac-
ción de diversas especies 
desde el Hospital Dr. Au-
gusto Essmann.

De acuerdo con los ante-
cedentes, personal del recinto 
afectado se contactó con Ca-
rabineros para manifestar que 
habían sido víctimas de la 
sustracción de distintas es-
pecies que mantenían en el 
centro hospitalario, mientras 
trabajaban en sus respecti-
vas funciones. 

En este contexto, rea-
lizaron la revisión de las 

cámaras de seguridad, 
pudiendo corroborar la 
denuncia. 

Con las diligencias rápi-
damente realizadas, se logró 
la detención del autor del de-
lito, quien mantenía en su 
poder un celular y una bi-
lletera sustraídas. 

La información fue pro-
porcionada a la Fiscalía de 
Puerto Natales, que dispuso 
la concurrencia de un equi-
po especializado de la SIP 
para realizar las diligencias 
respectivas.

De igual forma, se ins-
truyó que el detenido sea 
puesto a disposición de la 
justicia en el Juzgado de 
Puerto Natales.

Carabineros detuvo a joven 
que sustrajo especies desde 
hospital de Puerto Natales

Fue formalizado por hurto

Luego de varios 
días de juicio, 
donde se ex-
pusie ron las 

pruebas documentales, 
testimoniales, y los resul-
tados de los peritajes, la 
Fiscalía de Puerto Natales 
logró acreditar la parti-
cipación del imputado 
Gerardo Pinda Segovia en 
los delitos de conducción 
de vehículo en estado de 
ebriedad, causando lesio-
nes graves gravísimas, 
lesiones graves, leves y 
daños.

Los hechos, según 
el Ministerio Público, 
se registraron el 19 de 
septiembre de 2023, al-
rededor de las 20:50 

La Corporación Municipal de Punta Arenas invita a participar al proceso de 
licitación pública:

“SERVICIO DE ASEO PARA ESTABLECIMIENTOS DE SALUD”.

ID:1237328-65-LR24

Descripción: Servicio de Aseo para Establecimientos de Salud dependientes de la 
Corporación Municipal de Punta Arenas que consisten en la limpieza diaria, desinfección 
terminal y profunda en las áreas clínicas y no clínicas, aplicando procedimientos 
contemplados y detallados en las Bases Técnicas, asegurando un entorno limpio y 
seguro.

Tipo de Licitación: Pública-Licitación Pública igual o superior a 5.000 UTM (LR)
Tipo de convocatoria: ABIERTO 
Etapas del proceso de apertura: Una Etapa
Fecha de Publicación: 11-07-2024 16:40:21
Fecha inicio de preguntas: 22-07-2024 12:00:00
Fecha final de preguntas: 29-07-2024 10:00:00
Fecha de publicación de respuestas: 05-08-2024 16:00:00
Fecha de acto de apertura técnica: 12-08-2024 15:10:00
Fecha de acto de apertura económica (referencial): 12-08-2024 15:10:00
Fecha de Adjudicación: 26-08-2024 15:05:00

Visitas Obligatorias: 

CESFAM Juan Damianovic - SAR 22-07-2024 8:30:00
CECOSF Fortaleciendo Vidas 22-07-2024 9:30:00
CESFAM 18 de Septiembre 22-07-2024 10:30:00
Fátima (extensión 18 de Septiembre) 22-07-2024 11:15:00
CESFAM Carlos Ibáñez 22-07-2024 12:00:00
CESFAM Dr. Mateo Bencur 22-07-2024 12:45:00
UAPO-Óptica Comunal 23-07-2024 8:30:00
Ex CESFAM Fenton - Urgencia Dental 23-07-2024 9:30:00
CESFAM Dr. Thomas Fenton - Bodega - Farmacia Comunal Norte 23-07-2024 
10:15:00
CECOSF Río Seco 23-07-2024 11:30:00

Sabina Ballesteros Vargas, alcaldesa de la Ilustre Municipalidad de Río
Verde y el Honorable Concejo Municipal, saludan cordialmente a usted
y tienen el agrado de invitarle a la Exposición Fotográfica de la Comuna:

Estará disponible a la comunidad todos los
días antes mencionados, desde las 09:00
a las 17:00 horas, en el Salón Riesco y en
la Posta de Salud Rural, ubicadas en el
Km. 40,7 de la Ruta Y-50, Villa Ponsomby.

Esta iniciativa ha sido financiada con el Fondo FNDR 8%

2023, aprobada por el Gobierno Regional de Magallanes
y de la Antártica Chilena y su Consejo Regional.

Esta iniciativa ha sido financiada con el Fondo FNDR 8%
2023, aprobada por el Gobierno Regional de Magallanes
y de la Antártica Chilena y su Consejo Regional.

20 al 24 de Julio de 2024

20 al 24 de Julio de 2024

horas, cuando el acusado 
Gerardo Pinda Segovia 
conducía en estado de 
ebriedad y sin haber obte-
nido licencia de conducir 
su vehículo por la inter-
sección de calles Santiago 
Bueras y Eusebio Lillo 
de la comuna de Puerto 
Natales, colisionando 
al vehículo conducido 
por la víctima C. A. S., 
quien se desplazaba con 
su grupo familiar, com-
puesto por M. A. B. y el 
hijo de ambos de 3 años 
de edad.

Producto del impac-
to, la acompañante del 
conductor salió eyecta-
da del vehículo, mientras 
que el menor quedó atra-
pado debajo de la silla 
de seguridad. A raíz de 
lo anterior, el conduc-

tor resultó con lesiones 
de carácter leve, consis-
tentes en policontusión, 
mientras que el niño que-
dó con lesiones graves, 
específicamente politrau-
matismo, traumatismo 
encefálico craneano mo-
derado, trauma ocular 
cerrado y contusión pul-
monar bilateral, con un 
tiempo estimado en sanar 
y tiempo de incapacidad 
superior a 30 días.

Por su parte, la acom-
pañante sufrió lesiones 
graves gravísimas, con 
un tiempo de recupera-
ción superior a 180 días, 
quedando con pérdida 
de movilidad motora en 
una de sus extremidades 
y secuelas graves.

Adicionalmente a las 
lesiones, el acusado Pinda 

Segovia ocasionó daños 
estructurales en el vehí-
culo de las víctimas. 

Se agregó que tras el 
accidente, el causante 
huyó del lugar sin pres-
tar auxilio a las víctimas, 
ni dar cuenta a la autori-
dad de la colisión. 

La prueba respiratoria 
que se practicó arrojó 
que el acusado conducía 
con 1,96 gramos de alco-
hol por litro de sangre y 
la alcoholemia de rigor 
1,56 gramos de alcohol 
por litro de sangre

La sentencia que de-
berá cumplir el imputado 
se conocerá la próxima 
semana, recordando que 
el Ministerio Público so-
licitó que se aplique una 
pena de más de ocho 
años.



16  viernes 19 de julio de 2024, Punta Arenas Publicidad



Tecnología viernes 19 de julio de 2024, Punta Arenas  17

DUDAS Y CONSULTAS AL      +569 84175002

CELULARES SAMSUNG 
MODELOS AÑO 2024

 DISTRIBUCIÓN AUTORIZADOS SAMSUNG CHILE

CELULAR 
SAMSUNG S20

 $349.900

CELULAR 
SAMSUNG S24

 $599.900

CELULAR 
SAMSUNG A05

$79.900

CELULAR 
SAMSUNG A55

 $299.900

CELULAR 
SAMSUNG A15

 $119.900

CELULAR 
SAMSUNG A25

 $199.900

 POR LA COMPRA DE UN CELULAR 
SAMSUNG S24 ULTRA LLEVA TUS 

AUDÍFONOS BLUETOOTH DE REGALO

GARANTÍA 1 AÑO

WWW.NEWARK.CL - DESPACHO A DOMICILIO

Diseño ergonómico y potencia de 
juego para ganar: conoce el monitor 

Odyssey OLED G6 de Samsung
Ofrece una tasa de refresco de 360Hz y tiempo de respuesta de 0.03ms GtG, disminuyendo considerablemente la  ●

latencia por movimiento de personaje.
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racterísticas que permiten 
una experiencia de juego 
renovada independien-
te del lugar donde sea 
instalado, una de ellas 

es su diseño ergonómico 
pensado para beneficiar la 
salud del usuario mientras 
está sentado frente a la 
pantalla antirref lejos de 
27 pulgadas.

“El diseño de este moni-
tor privilegia la comodidad, 
practicidad, elegancia y sa-
lud de la persona. Odyssey 
OLED G6 es un equipo 
regulable con inclinación 
lateral, inferior y ajustable 
en altura”, explicó el Master 
Trainer de Monitores de 
Samsung Chile, Juan Pablo 
Cancino. 

Agregó que “además 
es liviano, se acomoda 
a cualquier espacio y es 
fácil de armar porque no 
necesita herramientas. Es 
un monitor muy práctico y 
fácil de transportar”.

El experto comentó 
que otro de los atribu-
tos de este equipo es su 

El nuevo monitor 
gamer Odyssey 
OL E D  G 6  d e 
Samsung, lanzado 

hace unos días, posee ca-

elegancia y modelo mi-
nimalista con acabados 
metálicos, bordes sua-
vizados e iluminación 
ambiental corelighting+, 
que asegura una experien-
cia integral.

“Es clave mencionar 
que para el cuidado de la 
salud de la persona tam-
bién cuenta con filtro de 
luz azul, panel antirreflejo 
y especificaciones como 
modo eco y un sistema 
de enfriamiento dinámi-
co desarrollado para una 
performance optimizada, 
y así evitar recalentamien-
tos”, concluyó.

Odyssey OLED G6 
ofrece una tasa de re-
fresco de 360Hz y tiempo 
de respuesta de 0.03ms 
G t G ,  d i s m i n u ye n d o 
considerablemente la la-
tencia por movimiento de 
personaje.

La pantalla Glare Free 
reduce los reflejos de fuen-
tes de luz externas en la 
pantalla, logrando negros 

más profundos y una cali-
dad de imagen mejorada 
en escenarios con mayor 
oscuridad.
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- Alarmas - Cámaras - Domótica 
- Televigilancia - Controles de acceso

Cotiza con nosotros:

Cámaras con 
sensor de alarma

+ 56978755909

cotizaciones@securedomotic.cl

Municipalidad de Punta Arenas vive semanas 
claves por edificio arrendado a La Polar

En enero caduca el contrato

Las cifras de homicidios 
en lo que va del año avalan 
el aumento de la violencia, 
asimismo lo reconoció el pro-
pio Presidente Gabriel Boric, 
catalogando como un “recru-
decimiento” de la violencia 
en el país y reconociendo que 
“las herramientas que actual-
mente se han utilizado en la 
Región Metropolitana no han 
tenido los resultados espera-
dos, por lo que tenemos que 
avanzar hacia nuevas medi-
das, parte de estas es la que 
hemos anunciado”.

Ante los hechos, el se-
nador Alejandro Kusanovic 
acusó la falta de mano dura 
del Gobierno: “Los chilenos 

pagamos impuestos para que 
el Estado nos garantice la se-
guridad y ésta no existe. Han 
sido incapaces de imponer 
el orden por sus paradigmas 
ideológicos y deben asumir 
la responsabilidad de una vez 
por todas por este nuevo fra-
caso. Hemos llegado a este 
nivel de violencia por falta de 
mano dura y por no utilizar 
todas las herramientas que el 
Estado tiene para enfrentar la 
delincuencia”, señaló.  

Ante las medidas anun-
ciadas por el Gobierno, el 
parlamentario las catalogó de 
insuficientes, y que “siguen 
pecando en lo mismo cuan-
do anuncian mayor control y 

fiscalización de armas. Aquí 
todos sabemos que las armas 
hay que quitársela a los delin-
cuentes y no a la gente honesta, 
que las necesitan para defen-
derse y son las que terminan 
siendo fiscalizadas por Cara-
bineros, porque saben dónde 
están, pero los homicidios 
que cometen los delincuentes 
son con armas que vienen del 
mercado negro, producto del 
tráfico y la internación ilegal. 
Después de todo lo que esta-
mos viviendo, espero que nos 
escuchen y se comprometan. 
El Estado no puede perder el 
monopolio de la fuerza y de-
ben haber responsabilidades 
por este fracaso”, enfatizó.

Senador Kusanovic critica falta de mano 
dura del Gobierno ante la delincuencia

Catalogó medidas de “insuficientes”

EXTRACTO

Por sentencia de fecha 06 de junio de 2024, en causa ROL 
V-12-2023 del Tercer Juzgado de Letras de Punta Arenas, 
caratulado “GÓMEZ/SOTO”, se concedió la posesión efec-
tiva herencia intestada quedada al fallecimiento de don DO-
MINGO SEGUNDO SOTO MANSILLA, Cédula de Identidad 
N° 6.578.666-4 , acaecido el día 06 de octubre de 2017, 
en la ciudad de Comodoro Rivadavia de Argentina, sien-
do su último domicilio en Chile el de Pasaje Fanny Proust 
N°044, comuna de Punta Arenas, en favor de su cónyuge 
sobreviviente doña Teresa Raquel Gómez Oyarzo, cédula 
nacional de identidad N°8.014.310-9 y de sus hijos: Agus-
tín Domingo Soto, D.N.I. N°39.437.264; José Manuel Ce-
lestino Soto Gómez, D.N.I. N°36.053138; María Florencia 
Soto Gómez, D.N.I. N°45.945.867; Mariana Carolina Soto 
Gómez, D.N.I. N°44.146.483; Nicolás Andrés Soto Gó-
mez, D.N.I. N°37.068.564; y Sebastián Javier Soto Gómez, 
D.N.I. N°39.203.469, recibiendo la cónyuge sobreviviente 
una porción que, por regla general, será equivalente al do-
ble de lo que por legítima rigorosa o efectiva corresponda a 
cada hijo, pero en ningún caso la porción que corresponda 
al cónyuge bajará de la cuarta parte de la herencia, o de la 
cuarta parte de la mitad legitimaria, en su caso, respecto de 
los bienes situados en Chile.

Secretaria/o
!

!
Uros Patricio Pinto Andrade 
"#$%#&'%()!*+,-!
-(#$()$.)!/#!012()!/#!/)3!4(2!5#(6&($1'&%)!789:;!
,<=>:!

036343196240!

Total incertidumbre es 
la que se vive en la Muni-
cipalidad de Punta Arenas 
por el destino del edificio 
donde se encuentra tienda 
La Polar, en Bories esquina 

Colón, en pleno centro de 
la ciudad.

El contrato con la em-
presa de retail caduca en 
enero de 2025 y, según 
fuentes al interior de la 

entidad edilicia, todavía 
no está claro cuál será su 
destino, pues rige del acuer-
do anterior, aprobado por 
el Concejo Municipal, una 
orden de no renovar. Y si 
se quisiera renovar, de-
bería pasar por la misma 
instancia.

Ahora bien, existe un 
proyecto que presentó la 
municipalidad, con acuer-
do de concejales y gremios 
municipales, y también 
del Gobierno Regional, 
de diseño de renovación 
del edificio. De ser así, se 
podría usar de manera tran-
sitoria mientras el GORE 
construye el edificio con-
sistorial en los terrenos del 
exhospital regional. Esta 
iniciativa se presentó en 
abril pasado y ya se elevó 
a Desarrollo Social para su 
evaluación. 

Con todo, existen al me-
nos dos posibilidades: que 
se renueve el arriendo o que 
caduque y se habilite como 
oficinas municipales. Pero 
La Polar no ha dado señales 
todavía sobre si quiere re-
novar o no el contrato. 

Hacia el final, cabe re-
cordar que instituciones 
como la municipalidad, su-
jetas a presupuesto anual, 
deben tomar decisiones 
pronto y a proyección. Solo 
queda esperar.
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¡SÍ, LEISTE BIEN! EN EL MES DE JULIO ESTAREMOS 
SORTEANDO UN KIT COMPLETO DE CALEFACCION 

CENTRAL (Avaluado en $2.400.000)

POR COMPRAS SOBRE $10.000.- 
¡EXIGE TU CUPON Y ESTARÁS PARTICIPANDO!

HACEMOS TUS SUEÑOS REALIDAD

calefaccion_central_sicav Manantiales 0904 Esquina Fuinque

GRAN SORTEO CONSTA: CALDERA MURAL MARCA ANWO MOD. 20/22 O MARCA BERETTA MOD. 24 + DUCTO EVACUACION GASES + FILTRO MAGNETICO + ESTANQUE EXPANSION 12 LITROS + MANIFOLD 
+ 4 RADIADORES 500X1000 + VALVULAS SUMINISTRO Y RETORNO + BANDEJAS TIPO LEGRAND 100X50 + AISLACION TERMICA + TUBERIAS PPR + TERMOSTATO ANALOGO + PUESTA EN MARCHA. 
NO ES CANJEABLE POR PLATA NI POR OTRO PRODUCTO.
1 AÑO DE GARANTIA EN PRODUCTOS Y SERVICIO DE LA INSTALACION, COMPONENTES Y PIEZAS

SORTEO 22 DE JULIO 2024, EN VIVO POR LAS PANTALLAS DE PINGÜINO TV MATINAL NUESTRA MAÑANA.
GANADOR TENDRÁ UN PLAZO MAXIMO DE 90 DÍAS PARA COBRAR SU PREMIO.
1 AÑO DE GARANTÍA EN PRODUCTOS Y SERVICIOS DE LA INSTALACIÓN, COMPONENTES Y PIEZAS QUE PUEDE HACERSE EFECTIVO CON LA GUÍA DE SALIDA DE LOS PRODUCTOS.

TE REGALAMOS UNA 
CALEFACCIÓN 
CENTRAL

CONTACTO INGENIERÍA +569 9999 2282 / CONTACTOSICAV@YAHOO.COM 
CONTACTO COMERCIAL + 569 8902 1152 / COMERCIALSICAV@YAHOO.COM

FALTAN

DÍAS
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Pedro Escobar
pescobar@elpinguino.com

Impresionante foto de un puma en 
Torres del Paine la rompe en la red

Emocionante imagen

La hermosa fotografía acumula miles de visitas y cientos de comentarios, tras su publicación. ●
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La imagen es impre-
sionante. Un puma 
erguido imponen-
te en medio de la 

nieve magallánica, con las 
icónicas Torres del Paine 
detrás suyo.

Así es la fotografía que 
por estos días la rompe en 
las redes sociales, generando 
todo tipo de comentarios.

La fotografía fue pu-
blicado en el sit io de 
Facebook llamado I love 
Chile, la madrugada de este 
miércoles.

Y, como no podía ser de 
otra forma, muy pronto se 
llenó de elogiosos comenta-
rios de parte de los usuarios 
de las redes sociales.

Tan solo ayer, a las 20 ho-
ras, la publicación registraba 
6 mil 200 reacciones de Me 
Gusta y Me Encanta.

Asimismo, había 122 
comentarios y había sido 
compartida 759 veces.

Puma en su casa
La belleza de la foto-

grafía fue ampliamente 
comentada en las redes so-
ciales, especialmente porque 
refleja en toda su magnitud 
el imponente espectáculo 
natural que representa el 

Parque Nacional Torres del 
Paine, con sus montañas y 
su fauna.

El protagonista de la fo-
tografía, fue objeto de todo 
tipo de elogios.

Como dijo Clau Olivos: 
“Que imponente la mirada 
de ese puma”.

Y es que es bueno recor-
dar que, gracias a las leyes 
de protección vigentes en 
nuestro país, el parque na-
cional Torres del Paine se ha 
convertido en un importan-
te refugio para los pumas, 
cuya población ha ido cre-
ciendo constantemente en 
los últimos años, al pun-
to que da la impresión que 
se han acostumbrado un 
poco a la presencia de los 
humanos.

Es así que numerosos y 
destacados fotógrafos se han 
internado en estas montañas 
para captar fotografías que 
serían imposibles en otras 
latitudes de nuestro país.

Naturaleza
Pero es el impresionan-

te espectáculo natural que 
tan bien reflejó la imagen, 
el que más generó reaccio-
nes, como lo demostraron las 
decenas de comentarios que 
destacaron, sobre todo, la be-
lleza natural de nuestro país, 
la cual ha sido ampliamente 
reconocida por importantes 
premios internacionales en 
los últimos años.

Número Móvil (56) 9-73393538

www.instagram.com/cotepetsitter

CONEXIÓN AEROPUERTO
PUNTA ARENAS

WWW.BUSESFERNANDEZ.COM

ARMANDO SANHUEZA #745  61 2 221812 61 2 242313PUNTA ARENAS
 61 2 411392 61 2 411111PUERTO NATALES

COTIZA CON NOSOTROS
Y ORGANIZA

VIAJES ENTRE
PUNTA ARENAS Y
PUERTO NATALES

Clau Olivos:
“Qué imponente la mirada de 
ese puma”

Grace Peralta:
“Precioso las Torres del Paine, 
nuestra Patagonia querida es 
un lujo”.

Sergio Pacheco:
“Qué majestuoso”.

Gladys Uribe:
“Un lugar maravilloso para 
disfrutar. Un paraíso quedé 
enamorada de sus paisajes”.

Esperanza Sequeida
“Que bello ejemplar creado por 
nuestro Padre Celestial”.

 Marisol Sepúlveda:
“Que foto más hermosa, 
lamentablemente los humanos 
llegamos a estropearlo todo”

Manuel Faúndez:
“Muy hermosa fotografía y 
naturaleza. Muchas gracias. I 
love Chile. Gracias por mos-
trarnos tanta belleza natural de 
nuestro hermoso país”.

Mercedes González:
“Hermoso gatito, lindo 
paisaje”

Eduardo Osorio:
“No es Suiza. Es mi Chile, el 
más hermoso de América”.

Facebook

https://www.busesfernandez.com/


Crónica viernes 19 de julio de 2024, Punta Arenas  21

Crónica
periodistas@elpinguino.com

A través de una carta, 
apoyada por más 70 insti-
tuciones internacionales, la 
comunidad científica busca 
que estos ecosistemas sean 
prioritarios en las políticas 
ambientales.

Tras el desarrollo del pri-
mer encuentro de mapeadores 
de algas en español realiza-
do en Punta Arenas en abril 
pasado, científicos firmaron 
una carta para concientizar 
sobre la importancia de au-
mentar la protección de los 
bosques de macroalgas (tam-
bién llamados kelp o huiros) 
en las políticas ambientales 
en Latinoamérica.

La misiva, que surgió en 
la instancia organizada por 

el Centro de Investigación 
Dinámica de Ecosistemas 
Marinos de Altas Latitu-
des (Ideal) de la Universidad 
Austral de Chile (UACh), y 
que contó con el patrocinio 
de la Seremi de Ciencias Ma-
crozona Austral, la Seremi 
de Medio Ambiente de Ma-
gallanes y el Ministerio de 
Relaciones Exteriores, seña-
la que si bien se estima que 
los bosques de macroalgas 
de Latinoamérica represen-
tan el 40% de la cobertura 
global, menos del 1% se 
encuentran en Áreas Mari-
nas Altamente Protegidas, 
especialmente aquellos pre-
sentes en costas de Chile y 
Argentina.

Llamado a conservar los 
bosques de macroalgas 
de Latinoamérica

Científicos de 18 países
Hospital Clínico de Magallanes

Hasta 6 días de espera 
por medicamentos en la 

Farmacia Comunal 
Usuarios se muestran indignados por el trámite que deben realizar para  ●

acceder a sus remedios.

Mensualmente se dispensan más de 18.000 recetas 
con más de 40.000 prescripciones.
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Son muchos los recla-
mos que diferentes 
usuarios realizan en 
diferentes medios de 

comunicación y redes so-
ciales, descargos por el mal 
funcionamiento de la Farmacia 
Comunitaria del Hospital 
Clínico de Magallanes. Éstos, 
apuntan a que para retirar 
medicamentos se debe esperar 
hasta 6 días.

Es por esto que conversa-
mos con algunos pacientes, 
quienes demostraron su des-
contento ante esta situación. 
Nelly Pinilla, adulta mayor y 
con múltiples diagnósticos, 
como diabetes, hipertensión, 
comentó que “para mí se me 
hace difícil ya llegar hasta 
el hospital, ya que vivo en 

el sector sur y primero de-
jar mi receta para luego, en 
unos días, nuevamente regre-
sar para retirar los remedios. 
Es insólito que sea la manera 
de atender”.

Otro de los usuarios es José 
Salazar, quien señaló “que es 
primera vez que le sucede que 
en una farmacia se atienda de 
esta manera. Yo cuido a mi 
mamá que es postrada, y se 
me hace difícil venir dos ve-
ces, ya que debo dejarla sola. 
Uno se tiene que programar 
con anticipación para retirar 
los medicamentos para no 
quedar cortos en el mes con 
la receta, ya que muchas ve-
ces se ha olvidado antes que 
se le acaben los medicamen-
tos de mi mamá y ha tenido 
que comprar los medicamen-
tos mientras la entregan en el 
hospital su receta”.

En 2023 se reforzó el re-
curso humano, orientador, 
entrega de medicamento 
programado y despacho a 
domicilio, estrategias im-

plementadas en la farmacia 
ambulatoria del Hospital 
Clínico de Magallanes para 
entregar medicamentos a la 
comunidad usuaria. 

https://www.rofil.cl/autoservicio/
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MAGALLANES 
SERENA LTDA

VENTA Y 
ARRIENDO 

DE CONTENEDORES 
40 HC Y 20 PIES Y CARCASAS REEFER DE 40 HC 

OFICINAS BODEGAS Y HABITACIONALES

ARRIENDO 
DE SITIOS

 DE 6.000 Y 5.000 MT2 APROX

GRAN VARIEDAD
NUEVOS Y USADOS EN EXCELENTES 

CONDICIONES

+569 95481222/ +569 51837622
+569 98642424

CONTACTOS
VISITANOS EN RUTA 9 NORTE 

KM 11750 PUNTA ARENAS

DIRECCIÓN
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C o n t a c t o @ a r m e r i a e l p i o n e r o . c l

     Armando Sanhueza 333            +56 9 62390702

Visitanos!

ROPA CARHARTT

Eduardo Manzi, bajista del trío musical Natalino, previo a la presentación de esta noche en el Casino Dreams:

“Nos hemos enfocado mucho en 
que sea un concierto entretenido”

“Lalo” Manzi nos comentó detalles del último 
álbum musical: “Natalianissimo”.
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A las 21 horas 
en el Centro 
d e  Ev e n t o s 
d e l  C a s i n o 

Dreams, la banda nacio-
nal Natalino presentará 
en Punta Arenas su últi-
mo trabajo, denominado 
“Natalianissimo”, el cual 
consiste en un compi-
lado de once canciones 
italianas de todos los 
tiempos.

La grabación de este 
disco considera duetos con 
artistas italianos, como 
Al Bano, Iva Zanicchi, 
Matia Bazar y Amedeo 
Menghi. 

Previo a su arribo a la 
capital magallánica, con-

versamos con el bajista de 
la banda, Eduardo “Lalo” 
Manzi, quien espera per-
cibir esta noche el mismo 
cariño que siempre ha re-
cibido por los seguidores 
del trío musical en cada 
visita a la zona.

“Son grandes cancio-
nes, desde los 60 hasta 
los 90, A los cuales va-
mos a tenerlos en pantalla 
también. Se despliega 
una pantalla donde apa-
recen los artistas, donde 
también están las voces 
que pusieron especial-
mente para este disco”, 
afirmó,

A su vez, el músico 
ref lexionó que esta gira 

les ha dejado una sen-
sación y recepción muy 
grata por el público.

“Nos hemos enfoca-
do mucho en que sea un 
concierto entretenido, 
dinámico, lleno de emo-
ciones” complementó.

- ¿Alguna canción que te 
haya gustado más?

“En lo personal me 
gusta la canción que 
se llama “Vuelve” con 
Riccardo Fogli. Pero 
las que quedaron es-
pectaculares son los dos 
primeros singles que sa-
lieron de esta producción: 
“Si dices que te vas” con 
Massimo Di Cataldo, 

quien vino a tocar el lan-
zamiento de esta gira, 
y también la canción 
“Felicidad”, pensamos 
que eran las canciones 
más emblemáticas de 
esta producción”.

- ¿Cómo ha sido soste-
ner Natalino durante 
28 años?

“Creo que hay una 
serie de factores. Una 
que estamos muy cla-
ros en lo que queremos, 
y queremos seguir ha-
ciendo música. Nunca 
nos hemos tratado de 
desviar de nuestro ca-
mino. Creo que eso ha 
sido la clave”. 
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ASMAR MAGALLANES 
REQUIERE CONTRATAR

PARA LA CIUDAD DE PUNTA ARENAS

INSPECTOR DE CONTROL DE CALIDAD 
(PLAZO FIJO)

REQUISITOS:
a) Ingeniero Civil Eléctrico / Electricista, Ingeniero Naval Electricista,
    Ingeniero Eléctrico, Ingeniero Civil Industrial mención Electricidad,
    Ingeniero en Electricidad y Automatización Industrial
b) Conocimientos de procesos de aseguramiento y control de calidad.
c) Experiencia demostrable en proyecto de integración de equipos y sistemas
d) Residencia en ciudad de Punta Arenas durante ejecución del proyecto
e) Conocimiento y experiencia en Industria Naval / Marítima (deseable)

DESCRIPCIÓN DEL EMPLEO
Controlar e inspeccionar productos y elementos, a requerimientos del centro productivo y de 
apoyo, antes, durante y al término del proceso, con el propósito de contribuir a la ejecución de la 
tareas de los proyectos que lo requieran y a la calidad de los trabajos efectuados.
 

Interesados enviar Curriculum Vitae, indicando
pretenciones de renta al correo electrónico: scardenas@asmar.cl

Se recibirán antecedentes hasta el 26 de julio de 2024.

Chile viaja a las Olimpíadas de París 
con 48 deportistas para 19 disciplinas

La inauguración de los Juegos está programada para el próximo viernes 26 de julio a las 14:30 horas de Magallanes. ●

Chile marcará presencia en 19 disciplinas deportivas en los próximos Juegos 
Olímpicos.

Lo s  J u e g o s 
Olímpicos de 
París 2024 están 
a la vuelta de la 

esquina y, con 48 chile-
nos confirmados en 19 
disciplinas, los fanáticos 
del deporte contamos los 
días para que arranque la 
emoción.

El fútbol y el rugby 7 
dan inicio a las competen-
cias el miércoles 24 de julio, 
pero todos nos preguntamos 
sobre el tradicional evento 
que da el puntapié oficial: la 
ceremonia inaugural.

¿Cuándo es la ceremonia 
inaugural de los Juegos 
Olímpicos?

La ceremonia in-
augural de los Juegos 

Olímpicos está pactada 
para el próximo viernes 
26 de julio a las 14:30 
horas de Magallanes y 
tendrá lugar en el Sena, 
el río que cruza París, 
la ciudad sede.

Sí, así como lo lee, 
por primera vez en la 
historia el evento no 
será en un estadio, sino 
en el agua: miles de 
atletas desfilarán 6 ki-
lómetros en barco, con 
Antonia Abraham y 
Nicolás Jarry portando 
la bandera chilena.

48 oportunidades de 
medalla

Para la versión 
XXXIII de los JJ. OO 
son 48 atletas chilenos 

clasificados, con la re-
mera Antonia Abraham 
y el tenista Nicolás 
Jarry encabezando la 
fila.

Con presencia na-
cional en Atletismo (9), 
Canotaje (3), Ciclismo 
(4), Equitación (1), 
Esgrima (1), Golf (2), 
Judo (2), Lucha (2), 
Natación (2), Pentatlón 
Moderno (1), Remo (4), 
Taekwondo (2), Tenis 
(3), Tenis de Mesa (3), 
Tiro (2), Tiro con arco 
(1), Triatlón (2), Yatching 
(2), Voleibol playa (2), 
el Team Chile busca 
una medalla después 
de la plata conseguida 
por Fernando González 
en Beijing 2008.

ESPECIAL

Los mejores desodorantes 
antitranspirantes Wetfree. 

¿Sufres de transpiración excesiva o 
hiperhidrosis? ¡Llego la solución! 

En sus 
versiones 
Clásico 
y Forte 

Contacto: +56 9 8318 9306
@local3435zonafranca

NUEVA ROPA CLÍNICA 
RECIBIDA  DAMA Y VARÓN

Direcciones: Local 4A Avda. Principal y 
Módulos 34-35 Zona Franca 

Teléfonos: 612 216137 +569 4490 2373

https://www.instagram.com/cer_ventanas/
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https://soltecpatagonia.cl/
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Sacar la nieve del 
frontis de nuestra 
casa puede evitar  
un accidente.

WHATSAPP DENUNCIA

+56 9 92736591

Seamos mejor ciudad

Colegios de Punta Arenas marcaron 
presencia en torneo de natación Soprole

El certamen escolar, que reunió a exponentes de todo el país, se desarrolló en la piscina del gimnasio fiscal. Estuvo  ●
marcado por el destacado rendimiento de los colegios Miguel de Cervantes, Alemán y Nobelius, los cuales se quedaron 
con los tres primeros lugares.

El pasado fin de sema-
na, las instalaciones 
de la piscina del gim-
nasio Fiscal de Punta 

Arenas fueron el escenario de 
la cuarta fecha clasificatoria 
del Torneo Interescolar de 
Natación Soprole. 

Es así que más de 120 
nadadores de diversas regio-
nes del país demostraron su 
destreza y determinación en 
la piscina, en un evento que 
culminó con impresionan-
tes resultados y destacadas 
actuaciones.

El Colegio Miguel de 
Cervantes se llevó el primer 
lugar, con una puntuación to-
tal de 375.50, liderado por 
los esfuerzos individuales 
de Fernanda Peralta y Emilia 
Vidal, ambas de 12 y 13 años 
respectivamente, quienes 
se adjudicaron el primer lu-
gar en sus categorías. Lucas 

saludable de los niños y jó-
venes chilenos.

Actualmente cerca de 
55.000 niños y adoles-

centes de Arica a Punta 
Arenas forman parte de 
este programa, en más de 
1.800 colegios. En la ac-

tualidad se promueven 7 
disciplinas; entre ellas  at-
letismo, fútbol, básquetbol 
y natación.

Liendo, de 17 años, también 
mostró un rendimiento ex-
cepcional, asegurando un 
respetable segundo lugar en 
el estilo de pecho.

Siguiendo de cerca, el 
Colegio Alemán ocupó el se-
gundo lugar con 216 puntos, 
destacándose las actuaciones 
estelares de Joseina Mondaca 
en los eventos de estilo libre 
y de espalda, y Agustín Vera, 
quien dominó tanto en esti-
lo libre como en mariposa, 
ambos logrando primeros lu-
gares. Bárbara Lara también 
contribuyó significativamente 
con sus actuaciones en esti-
lo libre y pecho.

Por su parte el Colegio 
Nobelius cerró el podio con 
114.50 puntos, gracias a la 
participación sobresalien-
te de jóvenes talentos como 
Aline Antúnez y María Jesús 
Alvarado, quienes se lleva-
ron segundos lugares en sus 
respectivas series. Agustín 
Daller también entregó valio-

sos puntos al total del colegio 
con su tercer lugar.

Con estos resultados 
concluye una jornada más 
del Torneo Interescolar de 
Natación Soprole, dejando 
grandes expectativas para la 
próxima final nacional que 
tendrá lugar en noviembre. 
Los clasificados de esta fe-
cha ya tienen la vista puesta 
en ese gran objetivo, mien-
tras que Punta Arenas se 
enorgullece de haber sido 
parte de su trayectoria ha-
cia el éxito.

Programa Soprole 
Deporte Escolar

Desde hace más de 23 
años que Soprole, com-
pañía líder en el mercado 
lácteo, impulsa el progra-
ma Soprole Deporte Escolar. 
Esta iniciativa tiene un his-
tórico compromiso de largo 
plazo con las familias chile-
nas en torno al impulso de 
la actividad física y la vida 

Christian González
cgonzalez@elpinguino.com
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HORARIOS DE ATENCIÓN DE Lunes a jueves 
 de 10 a 13:30 hrs / 15:30 a 19:30  hrs

Viernes y sábado 10 a 13:30 hrs / 15:30 a 20:00 hrs

OVEJERO ESQUINA CABO DE HORNOS 

WHATSAPP : +569 58043953

TELÉFONO FIJO: 612 216978

DESPACHOS A DOMICILIO

https://www.toliv.com/eventos/chile/puerto-natales/1-fiesta-de-la-cerveza-negra-de-puerto-natales-2024-11843
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ADMISIÓN 2025

 COLEGIO NOBELIUS:
 Av. Arturo Merino Benitez 777-783, Punta Arenas
 612 231196
 secretaria@nobelius.cl
Consultas Directora: +569 83548943
Consultas Secretaría: +569 83549559

FINANZAS:
  Lautaro Navarro 1066, 
 Oficina 405, Punta Arenas
 612 227034
 +569 83550123
 finanzas@nobelius.cl

ADMISIÓN:
  612 227034
 +569 83550123
 admision@nobelius.cl 

COLEGIO NOBELIUS 
“LEALTAD, NOBLEZA, SABIDURÍA”

ESTABLECIMIENTO EDUCACIONAL PARTICULAR PAGADO
35 años al servicio de la educación en Punta Arenas

Consultas por vacantes al correo:
admision@nobelius.cl

- Formación integral
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Su ubicación se mantiene en reserva

Ministro Gajardo adelantó detalles de la 
anunciada nueva cárcel de alta seguridad
Celdas individuales, inhibición de telefonía celular y un sistema anti drones es sólo parte de las características reveladas  ●

por el titular de Justicia.

Aunque definido, el Gobierno no ha revelado el 
lugar donde se emplazará la nueva cárcel.

El ministro (s) de 
Just icia , Jaime 
Gajardo, se re-
firió al anuncio 

entregado por el Presidente 
Gabriel Boric -respecto a la 
construcción de una nueva 
cárcel de alta seguridad– y 
entregó detalles del recinto 
penitenciario.

Fue en conversación con 
CNN Chile que la autoridad 
de gobierno fue consultado 
por la ubicación, que ha ge-
nerado bastante expectación. 
“Está definido”, comenzó di-
ciendo Gajardo.

“Nosotros lo que hemos 
señalado es que el lugar en 
particular, en específico, lo 
vamos a dar a conocer una 
vez que ingresemos el proyec-
to que nos permite construir 
esta cárcel más rápidamen-
te”, explicó.

Lo anterior, aseguró, por-
que “una cárcel de máxima 
seguridad es una informa-
ción muy delicada. La cárcel 

trol de los establecimientos 
penitenciario (…) y en par-
ticular de la delincuencia 
organizada transnacional”, 
complementó.

En cuanto a las carac-
terísticas del nuevo centro 
penitenciario, la autoridad 
explicó que “el régimen de 
máxima de fundamental 
para efectivamente separar 
y que no tengan contacto 
con el exterior y por ende, 
no sigan operando las ban-
das de crimen organizado y 
en particular sus líderes en 
la cárcel”.

“La cárcel de máxima 
seguridad va a ser con cel-
das individuales, que van a 
estar monitorizadas las 24 
horas del día y eso significa 
que tienen una cámara en su 
interior (…) con un régimen 
penitenciario muy estricto, 
que tienen pocas horas de 
patio. En esa hora de patio 
no tienen contacto con otros 
internos”, añadió.

de máxima seguridad al-
bergará las personas más 
peligrosas”.

Características 
El ministro (s) dijo al me-

dio antes citado que “durante 
este gobierno se han aumen-
tado al doble las plazas que 
existían de máxima seguridad 
a lo largo del país. Teníamos 
300, tenemos 600″.

“Vamos a terminar con 
800, más el anuncio que 
hicimos hoy donde espera-
mos construir una cárcel de 
alrededor de 400/500 perso-
nas, de máxima seguridad”, 
complementó.

Acto seguido, Gajardo 
sostuvo que Latinoamérica 
“tiene una particularidad 
materia de crimen orga-
nizado (…) ha proliferado 
alrededor y al interior de las 
cárceles”.

“Nosotros como país te-
nemos que prepararnos para 
seguir manteniendo el con-

En cuanto a las visitas, 
“se encuentran muy contro-
ladas, son por locutorios. 
Es decir, no hay contac-
to personal precisamente 
para que no se genere cual-
quier tipo de intercambio de 
información”.

“Son cárceles muy mo-
dernas también que nos 
permiten tener inhibición de 
telefonía celular, un sistema 
antidrones, que nos permite 
eventualmente también te-
ner sistemas de seguridad 
perimetral tecno-vigiladas 
y son cárceles que tienen 
una seguridad perimetral 
muy importante, es decir, 
un régimen estricto y una 
infraestructura adecuada”, 
aseguró.

Finalmente, Gajardo rei-
teró que se trata de celdas 
“antivandálicas, que no se to-
pan, que no tienen contacto 
con otros internos para evitar 
que ellos sigan realizando sus 
actividades criminales”. 

https://www.ticketpro.cl/evento/3107/magic-word-kid--punta-arenas-1530-hrs
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Oficialismo se divide por anuncios del 
Gobierno para enfrentar ola de crímenes

Para algunos “no es suficiente”

Desde el Partido Socialista apuntaron a que se necesitan medidas “proporcionales a la gravedad de lo que estamos  ●
viviendo” e insistieron en declarar Estado de Excepción Constitucional en la RM.

Los anuncios hechos en La Moneda no dejaron 
satisfechos a todos los dirigentes del oficialismo.

Mandatario, “en la comisión 
de Defensa ha sido muy difí-
cil lograr los acuerdos y ahora 
asumimos la tarea de despa-
charlo en 6 días para, de esta 
manera, contribuir al forta-
lecimiento de la inteligencia 
civil y esta permita enfocar 
los esfuerzos del Estado al 
crimen organizado, el que 
le está quitando la tranqui-
lidad a nuestro país”. 

Asismismo, el diputado 
Vlado Mirosevic (PL) dijo 
que “celebro de pie la deci-
sión de construir una cárcel 
de alta seguridad, eso es lo 
que necesitamos, que los 
cabecillas del crimen orga-
nizado esten en un régimen 
distinto, en un régimen ri-
guroso, que no les permita 
dirigir desde las cárceles sus 
negocios ilegales”.

Por su parte, la diputada 
Lorena Fries destacó el anun-
cio de construir una cárcel 
de alta seguridad. No obs-
tante, advirtió que esta debe 
“reunir los estándares que se 
requieren. Esto es: que no esté 
ubicada en la urbe y que ten-
ga el suficiente aislamiento 
para poder distinguir de este 
tipo de criminales de otros de 
menor peligrosidad”. A juicio 
de la legisladora Santiago está 
“saturado”. 

Una opinión distinta com-
partió el diputado Héctor Ulloa 
(IND-PPD) y lamentó que no 
incluyera dentro de las urgen-
cias, el proyecto de ley que 
busca eliminar la función de 
notificar resoluciones judiciales 
a funcionarios de Carabineros, 
como una manera de hacer más 
eficiente su labor. 

Ayer el Presidente 
Gabr iel  Bor ic 
anunció un paquete 
de medidas para 

enfrentar la ola de crímines 
violentos. El que más llamó 
la atención fue la creación 
de una nueva cárcel de alta 
seguridad, asociada a un pro-
yecto de ley para exceptuar la 
burocracia se requieren para 
estas iniciativas. Además, el 
mandatario informó que se 
aplicará “discusión inmedia-
da” al proyecto de ley que crea 
el Subsistema de Inteligencia 
Económica y al que fortalece 
el sistema de inteligencia del 
Estado.

El anuncio del Mandatario 
dividió al oficialismo. El 
diputado Jorge Brito (FA), 
integrante de la comisión de 
Defensa, valoró el anuncio del 

En tanto, el senador socia-
lista Juan Luis Castro dijo que 
“los anuncios son un avance, 
ayudan a coordinar y gestionar 
mejor, pero no bastan, porque 
estamos en un momento en que 
se requiere una terapia de shock, 
una situación excepcional, con 
medidas nuevas, proporcio-
nales a la gravedad de lo que 
estamos viviendo”. 

En esa línea, el dipu-
tado Marcos Ilabaca (PS) 
planteó que los anuncios del 
Mandatario son “van en el sen-
tido correcto”, pero que “no 
son suficientes”. El legislador 
dijo que “tenemos que tomar 
medidas mucho más drásticas 
para poder enfrentar el clima 
del aumento de homicidios y 
estos hechos tan dramáticos 
que nos ha tocado vivir en los 
últimos días”.

https://www.google.com/url?q=https://elpinguino.com/assets/pdf/aviso.pdf&source=gmail&ust=1710022501415000&usg=AOvVaw33PePaOZJDrPenNGbPwmN1
https://katycas.cl/
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Luego que no pudiera modificar la medida de prisión preventiva

Daniel Jadue perdió su cargo de alcalde 
tras cumplir 45 días en prisión preventiva
La carta más segura para ocupar el cargo es el concejal Fares Jadue, quien no es familia de Daniel, pero sí comparte  ●

tienda política (PC).

La defensa de Daniel Jaduie estima que aún hay 
alternativas para que no sea cesado en el cargo de 
manera definitiva.

Desde las 00:00 
horas de ayer, jue-
ves 18 de julio, la 
Municipalidad de 

Recoleta se encuentra sin 
alcalde. Esto debido a que 
el ahora ex alcalde, Daniel 
Jadue, cumplió el plazo máxi-
mo en el que podía estar 
fuera de su cargo.

En este sentido, pasó 45 
días fuera de sus labores 
como la cabeza municipal 
de la comuna debido a que 
fue sentenciado a prisión pre-
ventiva por cometer fraude 
al fisco. En este sentido, ayer 
quedó destituido de su rol por 
incapacidad temporal.

El otro Jadue
Este jueves la decisión 

del Concejo Municipal fue 
abordado por un grupo de 
concejales del PC, presididos 
por Fares Jadue, el represen-
tante comunal con la primera 
mayoría en las últimas elec-
ciones municipales y quien 

Aquí lo que ha pasado es que 
se ha vulnerado la presun-
ción de inocencia del alcalde 
Jadue”, acusó.

Consultado respecto a la 
fecha para la que fue con-
vocado el concejo, solo dos 
días antes de que se cumpla 
el plazo legal para aquello, 
el concejal descartó que haya 
una intención de ayudar a la 
defensa de Daniel Jadue. 

La sospecha se levanta 
porque durante los últimos 
días, los abogados del ex-
candidato presidencial han 
presentado varios recur-
sos para sacarlo de prisión 
preventiva.

“La ley establece diez 
días, el martes tenemos un 
concejo regular ordinario y 
por lo tanto, se estimó que el 
siguiente concejo podía ser el 
26, que es el último día que 
podemos hacerlo en día hábil. 
Aquí no hay ningún apuro, 
los diez días recién parten 
hoy día y tenemos, desde el 

SU FRUTERÍA 
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tendría más posibilidades 
de asumir como nuevo jefe 
municipal.

“Lamentamos mucho ha-
ber tenido que llegar a esta 
situación, en lo que conside-
ramos una prisión preventiva 
absolutamente desproporcio-
nada. El mandato del alcalde 
Jadue debió haber terminado 
el 6 de diciembre y creemos 
que con esto de anticipar una 
pena, de alguna manera se 
vulnera la soberanía popu-
lar, de un alcalde que fue 
electo con una gran mayo-
ría en esta comuna”, estimó 
el concejal Jadue.

“Por otro lado, quere-
mos dejar muy claro que se 
ha pretendido instalar la idea 
de que aquí hay una destitu-
ción, pero aquí no hay una 
destitución, lo que ha ocurri-
do es una vacancia del cargo 
y como así lo señala la ley, 
esta vacancia debe ser llenada 
y para eso vamos a convocar 
a un consejo extraordinario. 

punto de vista de la legalidad 
vigente, el plazo suficiente 
para hacerlo”, dijo.

Votación
Por otra parte, en cuan-

to a la idea de que él mismo 
asuma como jefe comunal, 
Fares Jadue advirtió que el 
Concejo Municipal “lo que 
tiene que hacer es proponer 
nombres y se debe generar 
una votación y esa votación 
por mayoría puede deter-
minar quién es el alcalde 
que suple”.

“Si no hay acuerdo del 
Concejo, se tiene que llamar 
a una nueva sesión extraor-
dinaria, volver a hacer el 
mismo ejercicio y si ya no 
hubiera nuevamente acuer-
do, en una tercera sesión 
ordinaria tendría que asu-
mir la primera mayoría de 
concejales”, detalló.

De todas maneras, Jadue 
reconoció que está interesa-
do en asumir la tarea. “Yo 

estoy mandatado por ley y 
por supuesto es una opción 
asumir como alcalde. Es lo 

que hemos definido con los 
concejales y la bancada de 
mi sector”, adelantó.
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Violencia de pandillas
Con el apoyo de la mayoría de los legisladores

Parlamento israelí vota en contra 
de crear un Estado palestino

Según la declaración, la creación de esta instancia “supondría un peligro existencial” para Israel. ●

Israel cerró toda posibilidad de votar en favor de un Estado palestino.

El Parlamento israelí 
votó este jueves en 
contra de la crea-
ción de un Estado 

palestino al afirmar que 
representaría una “amenaza 
existencial”, en momentos 
en que el ejército de Israel 
lleva a cabo su ofensiva en 
la Franja de Gaza, pese a 
los múltiples llamados in-
ternacionales a un cese el 
fuego.

El primer ministro de 
Israel, Benjamin Netanyahu, 
que gobierna gracias a coa-
lición de formaciones de 
extrema derecha y forma-
ciones judías ultraortodoxas, 
está confrontado a la pre-
sión de su principal aliado, 
Estados Unidos, que junto a 
Qatar y Egipto están median-
do para conseguir una tregua 
en Gaza y la liberación de 
los rehenes israelíes.

El primer ministro israelí 
insistió esta semana que es 
“el momento de aumentar 
aún más la presión” sobre 

el grupo terrorista Hamás: 
“Los tenemos agarrados por 
el cuello. Nos dirigimos a la 
victoria absoluta”, recalcó 
ante el Parlamento.

La resolución simbólica 
aprobada por el Parlamento 
israelí, la Knéset, afirma que 
la creación de un Estado 
palestino, en territorios ocu-
pados por Israel, “perpetuaría 
el conflicto” y “desestabili-
zaría la región”.

“La Knéset de Israel se 
opone firmemente a la crea-
ción de un Estado palestino 
al oeste del (río) Jordán”, 
indicó el texto, que afir-
ma que el establecimiento 
de esta entidad “supondría 
un peligro existencial para 
el Estado de Israel y sus 
ciudadanos”.

La resolución afirmaba 
que “promover” un Estado 
palestino alentaría “a Hamás 
y a sus partidarios”, tras el 
ataque del 7 de octubre.

La creación de un Estado 
palestino en los territorios 

El gobierno de Haití im-
puso el estado de emergencia 
en ciudades controladas por 
las pandillas que llevan 
meses devastando al país 
caribeño, según anunció 
el primer ministro, Garry 
Conille, en un discurso a 
la nación.

“Las autoridades han 
decretado el estado de 
emergencia en 14 muni-
cipios bajo el control de 
las pandillas”, declaró el 
dirigente. “El estado de 
emergencia va a permi-
tir al gobierno tener las 
herramientas necesarias 
para actuar, afrontar a los 
bandidos y restablecer la 
autoridad del Estado”.

“Autorizo a la policía 
nacional, al ejército haitia-
no y a la fuerza keniana a 
lanzar operaciones en las 
zonas afectadas, sobre la 
base de los planes que he-
mos elaborado. El objetivo 
final es recuperar todas las 
zonas controladas por las 
bandas, casa por casa, ba-
rrio por barrio y ciudad por 
ciudad”, añadió el Conille 
miércoles por la noche.

Haití decreta 
estado de 
emergencia en 
14 municipios

Servicios: Urgencias, Cirugías, Hospitalización, 
Laboratorio, Consultas y Farmacia.
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Clínica 
Veterinaria

ocupados por Israel tras la 
guerra de los Seis Días de 
1967 se ha mantenido duran-
te décadas como una piedra 
angular de los esfuerzos di-
plomáticos de la comunidad 

internacional para resolver 
el conflicto.

Los Acuerdos de Oslo 
en la década de 1990 per-
mitieron la creación de la 
Autoridad Palestina, que 

ejerce una administración 
parcial en Cisjordania ocu-
pada, y su vocación era 
avanzar una negociación 
para la creación de un Estado 
palestino.

https://www.instagram.com/petto.cl/?hl=es
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Líder opositora denuncia sabotaje a 
vehículos utilizados durante campaña

Tensión por elecciones en Venezuela

Los vehículos fueron “vandalizados” y en uno de ellos se evidenció que “cortaron la manguera de los frenos”, aseguró  ●
María Corina Machado. 

María Corona Machado denunció otra grave situación en el marco de la 
campaña opositora en Venezuela.

El hecho al que hace re-
ferencia Machado ocurrió 
en un restaurante donde 
Machado y González se 
disponían a comer luego 
de participar en una con-
centración proselitista en 
la ciudad de Valencia, 125 
kilómetros al suroeste de 
Caracas.

La convocatoria en 
Valencia, como muchas 
otras, no estuvo exenta de 
imprevistos, como contro-
les policiales o cierres viales, 
que según los dirigentes de 
la oposición provienen del 
gobierno del presidente 
Nicolás Maduro para per-
judicar su campaña.

Biagio Pilieri, represen-
tante de la llamada Plataforma 
Unitaria Democrática (PUD), 
la principal coalición opo-
sitora, pidió al Ministerio 
Público investigar los he-
chos, destacando que “esto es 
distinto a todo lo que nos han 
hecho” -refiriéndose a que, 
esta ocasión, hubo “vanda-
lismo”- y se preguntó como 
los agentes de seguridad del 
Estado “no se dieron cuen-
ta” de que hubo una agresión 
en su contra si los agentes 
estaban apostados alrede-
dor de la urbanización y 

Portuguesa, en ese último 
realizó un acto de campa-
ña. Como suele ocurrir, los 
agentes “rodearon la urba-
nización” donde pasaron la 
noche, acotó.

El incidente se produjo 
alrededor de 24 horas des-
pués que fue detenido su 
jefe de seguridad, Milciades 
Ávila, quien es parte de su 
equipo desde hace 10 años. 
Todavía se desconoce su 
paradero, dijo Machado, 
que ha catalogado la de-
tención de Ávila como un 
“secuestro”.

Además ,  Machado 
denunció que su jefe de se-
guridad fue “acusado de 
violencia de género contra 
unas mujeres que el pasado 
sábado intentaron agredir-
nos a Edmundo y a mí en 
La Encrucijada”, un tramo 
de la autopista que enlaza 
Caracas con la ciudad cen-
tral de Valencia.

“Hay decenas de testi-
gos y videos que demuestran 
que ese acto fue una pro-
vocación planificada para 
dejarnos sin protección a 11 
días del 28 de julio” cuando 
se celebrarán las elecciones 
generales, dijo Machado en 
sus redes sociales.

La líder política 
venezolana María 
Corina Machado, 
que promueve 

al principal candidato de 
la oposición, Edmundo 
González, tras ser inhabi-
litada para ejercer cargos 
públicos, denunció el jueves 
un sabotaje contra dos de 
los vehículos que usa para 
recorrer el país, afirmando 
que es parte de los intentos 
de perturbar la campaña de 
cara a los comicios presiden-
ciales del 28 de julio.

Los vehículos fueron 
“vandalizados” y en uno de 
ellos se evidenció que “cor-
taron la manguera de los 
frenos”, dijo Machado.

Esto habría ocurido en 
la madrugada del jueves, 
en momentos que la lidere-
sa y su equipo pernoctaban 
en la ciudad occidental de 
Barquisimeto del Estado 
Lara, a unos 290 kilómetros 
al oeste de Caracas.

Sin mencionar algún 
sospechoso en concreto, 
Machado comentó que en 
todo momento su comi-
tiva fue seguida de cerca 
por “agentes del régimen” 
a lo largo del trayecto en-
tre los estados de Lara y 

afirmó que “nos siguen las 
24 horas”.

En declaraciones a la 
prensa Pilieri agregó que el 
incidente se registró luego 
del arresto del jefe de segu-
ridad de Machado, pues “su 
anillo de seguridad fue muy 
vulnerado y se aprovecha-
ron de la situación”.

Ilustre Municipalidad de Punta Arenas
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Argentina reclama justicia por el atentado 
contra la Asociación Mutual Israelita

A 30 años de la tragedia que dejó 85 fallecidos

Familiares y amigos recordaron a las víctimas y renovaron su pedido de justicia. Hasta ahora, no hay detenidos ni se  ●
han esclarecido los motivos del ataque.

La bomba a la AMIA fue el peor atentado de la historia argentina.

“30 años sin una sola perso-
na respondiendo por este ataque. 
30 años en los que el Estado 
de Argentina ha mirado para 
otro lado colmado de falencias 
demoras y errores(...) y la po-
bre actuación de una fiscalía”, 
dijo en el acto el presidente de 
la AMIA, Amos Linetzky, di-
rigente de la comunidad judía 
argentina, que con 300.000 in-
tegrantes es la más numerosa 
de América Latina.

La justicia mantiene desde 
2006 el pedido de captura de 
ocho iraníes, entre ellos, el ex-
presidente Alí Rafsanjani, pero 
no hay detenidos por el caso ni 
se ha logrado esclarecer los mo-
tivos del atentado.

La investigación judicial 
quedó envuelta en denuncias 
por desvío de pistas, condenas 
por encubrimiento y procesos 
anulados en los que fueron juz-

gados y absueltos el expresidente 
Carlos Menem (1989-1999), ya 
fallecido, un juez, dos fiscales, 
dos exsecretarios de Inteligencia 
y varios policías.

Linetzky señaló que tres 
décadas después del atentado 
“todavía hay muchos puntos 
que no sabemos, como dónde 
se armó la camioneta bomba y 
de dónde obtuvieron los explo-
sivos”. Sin embargo, consideró 
que “claramente se estableció 
la responsabilidad de Hezbolá 
e Irán”.

Al gobierno del Presidente, 
Javier Milei, le reclamó que “la 
causa AMIA sea una verdade-
ra cuestión de Estado”, expresó 
Linetzky.

Dos años antes del atentado, 
en 1992, otro ataque terrorista 
había destruido la embajada de 
Israel en Buenos Aires, con saldo 
de 29 muertos y 200 heridos.

Centenares de perso-
nas renovaron este 
jueves un reclamo de 
justicia en un acto por 

los 30 años del atentado contra 
la Asociación Mutual Israelita 
Argentina (AMIA) en Buenos 
Aires, un ataque que aún sigue 
impune.

Familiares de las vícti-
mas alzaron las fotografías de 
los 85 fallecidos y dejaron una 
vela y una rosa por cada uno 
de ellos frente al lugar adonde 
el 18 de julio de 1994 una ca-
mioneta-bomba voló la sede de 
la AMIA, luego reconstruida, 
en pleno centro de la capital 
argentina.

Como en cada aniversario, 
el acto se inició a las 09:53 hora 
local con el ulular de las sirenas, 
la hora exacta en la que se pro-
dujo el estallido que dejó además 
más de 300 heridos.

https://www.instagram.com/mountainhousepatagonia
https://www.youtube.com/watch?v=jYmTNaScGSk
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Gran Premio de la Hermandad: un ejemplo de 
paz para el mundo que se mantiene vivo

Cuando estamos a 
28 días de vivir 
la versión 49° y 
el cumpleaños 50 

desde que se corrió la prime-
ra edición en 1974 del Gran 
Premio de la Hermandad, un 
certamen automovilístico 
que une a dos países herma-
nos como Chile y Argentina 
a través de la isla grande de 
Tierra del Fuego, y único 
en el mundo al correrse a 
frontera abierta, bien vale 
hacer un alto a la historia y 
deternos en la importancia 
del deporte para un desa-
rrollo de un país.

Esta emblemática ca-
rrera, organizada por la 
Asociación Deportiva Local 
Fueguina de Automovilismo 
(Adelfa) en conjunto con 
el Automóvil Club de Río 
Grande (ACRG), es un ejem-
plo para el mundo y que toma 
más fuerza tras lo vivido el 
año 1978 durante el conflic-

Christian González
cgonzalez@elpinguino.com

to del Beagle que puso en 
una difícil situación a am-
bos paises.

Fue un ejemplo que du-
rante dicho periodo los 
organizadores y partici-
pantes del Gran Premio 
decidieran continuar con 
la competencia, convir-
tiéndola en un símbolo de 
unión y hermandad entre 
ambos pueblos. Los pilo-
tos cruzaron la frontera 
con sus vehículos, desa-
fiando las dificultades y el 
clima invernal, para com-
pletar el recorrido que une 
Porvenir (Chile) con Río 
Grande (Argentina).

Es así que en aquella 
edición, el espíritu de-
portivo y la voluntad de 
mantener viva la tradición 
del Gran Premio preva-
lecieron sobre cualquier 
diferencia política. 

Los equipos argenti-
nos y chilenos se apoyaron 
mutuamente en los tramos 
más duros de la carrera, de-
mostrando que el deporte y 

la amistad pueden superar 
cualquier obstáculo.

La edición de 1978 
del Gran Premio de la 
Hermandad quedó gra-
bada en la memoria de 
quienes la vivieron como 
un ejemplo de cómo el de-
porte puede ser un puente 

entre los pueblos, inclu-
so en los momentos más 
difíciles.

Hoy, a 50 años de la 
primera carrera, bien vale 
tener a cuenta este momen-
to épico e histórico que 
engala el deporte y la unión 
entre Chile y Argentina.



la mejor vitrina de magallanes
Pingüino Radio 95.3 FM / 590 AM

61 2 29 29 00

www.elpinguino.com

SAPU CESFAM: 18 DE SEPTIEMBRE
Mateo Toro y Zambrano N° 1893

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

SAPU CESFAM: DR. MATEO BENCUR
Capitán Guillermo N° 0781

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

SAPU CESFAM: JUAN DAMIANOVIC (SAR)
José Ignacio Zenteno N° 2850, Barrio Sur

DE LUNES A VIERNES : 
Atención continuada las 24 hrs.

SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS: 
Atención continuada las 24 hrs.

SAPU CESFAM: CARLOS IBAÑEZ
Eduardo Frei N° 1102

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

ATENCION URGENCIA DENTAL EN EL 
CESFAM DR. MATEO BENCUR 

 CALLE CAPITAN GUILLERMO N° 0781, BARRIO PRAT

DE LUNES A VIERNES :18:00 a 22:00 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 14:00 hrs.

Atención PrimAriA de UrgenciA SAPU - SAr

UrgenciA dentAL

PUertO nAtALeS
 SAPU CESFAM: DR. JUAN LOZIC

DE LUNES A VIERNES :17:30 A 00:30 HORAS
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :9:30 A 19:30 HORAS

TELÉFONOs DE EMERGENCIA

+56 9 92659495
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SAMU

BOMBEROS cARABinEROS

PDi FOnO DROGAS

REScATE MARiTiMO REScATE AÉREO

132

incEnDiOS 
FORESTALES

POSTA ViLLA TEHUELcHES

24 HORAS

2 28 00 28
AGUA / AGUAS MAGALLAnES S.A
www.aguasmagallanes.cl

EDELMAG
www.edelmag.cl

800800400

GAScO: 
www.gascomagallanes.cl

612208000



NISSAN KICKS 
ADVANCE, 1.6, 

AÑO 2024, 
7.000 KM. 

$15.600.000 
CONVErSAblE.

VErDADErOS INtErESADOS llAMAr Al 

+56982898935

PENSANDO EN SU COMODIDAD
COMPRE SU AVISO CLASIFICADO
EN NUESTRA PÁGINA WEB
www.elpinguino.com

CONTÁCTESE AL:  61 2292900 Anexos 145 - 143 clasificados@elpinguino.com Avda. España 959 - Punta Arenas

60 Arriendos Ofrecidos

SE DA PENSIóN EN CASA DE  

familia. Abate Molina 0398. Tel. 

612260129. 

PIEzAS AMOBLADAS, CABLE,  

internet, cocina, lavadora, sec-

tor Covepa. Solo trabajadores. 

922174240. (11-20)

$450.000 CASA ChICA AMOBLADA,  

Barranco Amarillo, 01 dormitorio. 

Habitsur.cl, contacto 994613022. 

(13-25)

$ 7 8 0 . 0 0 0  C A S A  S E C T O R  

norte 03 dormitorio 02 baños, 

central, sector manantiales- Bulnes. 

Habitsur.cl, contacto 994613022. 

(13-25)

SE ARRIENDA DEPARTAMENTO,  

3 dormitorios, 2 baños, calefacción 

central, estacionamiento, Valor 

$550.000. Llamar 994300933. 

(14-19)

$650.000 AGOSTO. CASA 03  

dorm., 02 baños, cocina amoblada, 

estar comedor, central. Entrada 

de auto. Habitsur.cl, contacto 

994613022. (13-25)

$ 6 5 0.0 0 0  S E C T O R N O R T E  

depto. disponible, 03 dorm, 02 

baños, cocina amoblada, central, 

estacionamiento. En condominio. 

Habitsur.cl, contacto 994613022. 

(13-25)

$900.000 DEPTO. AMOBLADO  

equipado, en edificio central, estar 

comedor, cocina, 02 dorm, 02 ba-

ños, estacionamiento. Habitsur.cl, 

contacto 994613022. (13-25)

$1.300.000 CASA SECTOR NORTE  

Villa Alto Bulnes, 03 dorm, 03 

baños, estar, comedor, logia, wal-

king closet, entrada auto. Central. 

excelente propiedad. Habitsur.cl, 

contacto 994613022. (13-25)

SE ARRIENDA CASA EN CALLE UNO  

4012, Valle Bicentenario. Tres 

dormitorios, living y amplio co-

medor. Estacionamiento interior 

y antejardín. Excelente estado de 

conservación. Interesados llamar 

o WS al 995842538. ($600.000) y 

un mes de garantía. (19-22)

100 Construcción

CONSTRUCCIóN, GASFITERíA,  

electricidad. Precios módicos ga-

rantizados. Fono 981357853.

CONSTRUCCIóN DE OBR AS  

nuevas, ampliaciones, edificaciones. 

*Elaboración, construcción en 

terreno propio. *Subsidios Serviu, 

Minvu (D.S.1, D.S.27, ds255, entre 

otros).*Asesoramos con arquitectura 

e ingenieria. *Inscrito en el registro 

constructores Serviu, Minvu. 

*Asesor de visitas en terreno o 

virtual: construccionesideando@

gmail.com. *Buscador Google/

Facebook, Salomón construye en 

Punta Arenas. Teléfono directo 

933302469. (25jul)

330 Servicios Varios

D E S T A P O  D E S A G Ü E S  y  

artefactos sanitarios, moderna ma-

quinaria eléctrica, su única y mejor 

solución. Maestro Arancibia. amplia 

experiencia. 612213915- 996493211. 

Todo medio de pago. (25ene2025)

ELECTRóNICA SERVIAUSTRAL,  

reparación a domicilio, Tv Led, 

Lavadoras, Hornos eléctricos, 

microondas, refrigerador, equipo 

musical. 977386177. (18-23)

Clasificados
www.elpinguino.com

HABITSUR  
GESTIÓN 

INMOBILIARIA
VENTA - ARRIENDO - ADMINISTRACIONES 

DE PROPIEDADES

CONTACTO@HABITSUR.CL
WWW.HABITSUR.CL

FONO CONTACTO    +56 9 94613022

SE ArrIENDA 
OFICINA EN 

AVENIDA ESPAñA 
DE 60 M2, CON 2 

ESTACIONAMIENTOS.
CONTACTARSE AL 

TELéFONO 968436783

REPARTO A DOMICILIO  
612280749 
974523586

PAPAS 
NuEVAS

$19.000
(SACO 25 KG.)

webdiario Tv radio

340 Empleos Ofrecidos

EMPRESA REGIONAL BUSCA  

contador auditor o contador general 

con experiencia mínima de 3 años 

en labores contables, dominio 

planilla Excel y software contable, 

presenta curriculum vigente con 

pretensiones de renta al mail: 

postulacioncontadores2021@

gmail.com. (18-21)

350 Empleos buscados

SE OFRECE PERSONA TRABAjOS  

carpintería, pintura o trabajos en 

general. 984669926. (19-20)
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Abogados

LaboratoriosPsicólogos

Análisis clínicos y tomas de 
muestras. Toma de muestra a 

domicilio.
Fonasa e Isapres

Avda. Colón N° 1098 edif. Cruz Roja
Horario atención:

Lunes a jueves  7:30 a 18:00 hrs
Viernes 7:30 a 16:00 hrs
Sábado 8:00 a 12:00 hrs.
(61) 2 244454- 2 248734

secretaria@laboratoriomagallanes.cl

PROFESIONALES

Mejicana Nº 762 Fono 61 2224835 Punta Arenas
Blanco Encalada Nº 761 Fono 61 2412101

Psicólogos

MARIAM TOLEDO 
GUICHACOY

PENSIONES: Vejez, Anticipada, 
invalidez y sobrevivencia.

PILAR SOLIDARIO.
995377796

majetogu1@gmail.com 

Asesoría Previsional

(3
1d

ic
)

Los exámenes de laboratorio se entregan el mismo día que se realizan.

Cirugía Bariátrica
Dr. Jorge Cárcamo 
Dr. Edgardo Córdova

Cirugía General Adulto
Dr. Javier Poblete 
Dra. Ivonne Zárate 
Dr. Jorge Cárcamo 
Dr. Edgardo Córdova
Dr. Hernán Carrasco
Dr. Rodrigo Mandujano

Cardiología Adulto
Dr. Milton Alcaino 
Dr. Pablo Antileo 
Dra. María José Fernández 
Dr. Ricardo Marín 

Cirugía General Adulto y digestiva
Dra. Lissette Leiva 
Cirugía Infantil / Pediátrica
Dra. Jimena Vila 
Dra. Nicole Roldán
Dr. José Sepúlveda

Coloproctología
Dr. Hernán Carrasco
Dr. Javier Gómez 

Dermatología
Dr. Diego Carrizo 

Cirugía Maxilofacial
Dr. Francisco Silva 
Cirugía Oncológica
Dr. Gustavo Soto 

Endocrinología
Dra. Carolina Carmona 
Fisiatría Adulto
Dr. Hermes Abreo 

Cirugía Vascular
Dr. Sebastián Soto 

Fonoaudiología
Paulina Cárdenas 
Silvia Marín 
Silvia Rubio 

Hematología Adulto
Dr. Marcelo Navarrete 

Gastroenterologia Adulto
Dr. Luis Álvarez 
Dr. Fernando Orellana
Dr. Mario Ojeda  

Ginecología
Dr. Nicanor Barrena Medel
Dr. Gabriel Álvarez
Dra. Alexandra Maldonado 
 

Inmunología
Dr. Carlos Verdugo 

Ginecología y Obstetricia
Dr. Gabriel Álvarez 
Dr. Ramón Serra
Dra. Alexandra Maldonado
Dra. Cristina Pérez

Medicina General Adulto 
Dr. Juan Casanova 
Dr. Roberto Castro 
Dra. Alejandra Gil 
Dr. Adolfo González 
Dr. Edixon Nava 
Dra. Aura Ospina 
Dr. Salvador Buccella 
Dr. Olegario Trujillo 
Dr. Hugo Vallejos 
Dr. Fernando Veneros
Dr. Manuel Zerpa
Dr. Adolfo  Zamora
Dr. Manuel Oyarzo
Dra. Mariela Quiroz
Medicina Interna
Dr. Christos Varnava 

Broncopulmonar Adulto
Dra. Fátima Zambrano 
Dr. Andrés Prieto 
Dr. Bernardo San Martín
Dra. Ivy Contreras

Broncopulmonar Infantil
Dr. José Luis Pérez Traumatología Hombro

Dr. Pedro Ocampo
Dr. Fernando Pinochet
  

Traumatología Cadera
Dr. Fernando Nemtala Fonasa

Traumatología Rodilla
Dr. Mauricio Nuñez 
Dr. Fernando Zamora 

Fonasa
Fonasa

Traumatología General
Dr. Mauricio Díaz 
Dr. Stefan Lozic 
Dr. Sergio Mac-Lean 
Dr. Nelson Norambuena 
Dr. Gonzalo Seron 

Urología Adulto
Dr. Alexis Agudo 
Dr. Rodrigo Mandujano 
Dr. Vladimir Moraga 
Dr. Luis Vallejo 

Traumatología Mano / Muñeca / Codo
Dra. Dalia López 

Fonasa

Fonasa
Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonoaudiología
Silvia Marin 
Silvia Rubio 

Matrona
Ana Mendez 
Patricia Varas 
Patricia Cárdenas

Medicina General Adulto
Dr. Gustavo Barraza 
Dr. Manuel Oyarzo 
Dr. Manuel Zerpa 
Dr. Reinaldo Vidal
Dr. Fernando Veneros 

Nutrición
Nicole Borguenson 

Podología
Rosana López 
Gloria San Martín

Psicología
Carolina Roselfeld
Karen Tobar 
Romina Vera

Pediatría
Dr. Alberto Martínez 

Reserva el especialista que necesitas en    redsalud.cl

Especialistas Clínica RedSalud Magallanes Avenida España #01455
Especialistas Centro Médico RedSalud Punta Arenas

Pedro Montt #890

Directorio Médico - Conoce a nuestros especialistasMAGALLANES

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Otorrinolaringología
Dr. Sergio Lillo
Dr. Andrés Molina 
Dr. Nelson Pérez 
Dr. Cristiano Raffael Fonasa

TM Otorrinolaringología
Sonia Calvo 
Glennis Ulloa Fonasa

Fonasa

Radioterapia Oncológica
Dra. Evelyn San Martín
Dra. Moyra Durán

Pediatría
Dr. César Aguila 
Dra. Heidi Canelo 
Dra. María José Soto 
Dr. Alberto Martínez
Dra. Lorena Oyarzo
Psicología
Tamara Henríquez 
Bárbara Huenchuguala 
Juan Reyes 
Carolina Roselfeld
Karen Tobar 
Romina Vera
Rodrigo Díaz 

Reumatología
Dra. Bellanides Mansilla 
Dr. Zosimo Maravi 
Terapeuta Ocupacional
Carolina Córdova 
TM Oftalmología
Andrea Galdames 

Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Nefrología Adulto
Dr. Rodrigo Mansilla 

Medicina Familiar
Dra. Mariela Quiroz

Neurocirugía Adulto
Dr. Francisco Muñoz 
Dr. Hernán Rebolledo
Dr. Cristian Reyes
Dr. Marcos Ramírez  
Neurología Adulto
Dr. Ramiro Fernández
Dr. Victor Cid

Neurología Infantil
Dra. María Paz Orellana 
Nutrición
Carla Barrientos 
Cecilia Loyola 
Cherie Nuñez
Nicole Borguenson 

Nutriología
Dra. Daniela Dusic 

Oftalmología
Dr. Damián Muñoz
Dr. Mario Díaz

Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Nutriología y Diabetología
Dra. Jessica Ampuero 

(27abr21)
ClíniCa de 

implantes 
dr. eduardo lépori díaz. 
Diplomado en U.S.A. Miembro 
Soc. de Implantología Oral de 
Chile. Cirugía Oral Ultrasónica 22 
años de experiencia en implantes.  
Croacia 799 Fono: 61 2 242168.          

OdontólogosPodólogos y Técnicos

podÓloGa
FABIOLA GODOY  

atiende a domiCilio, 

tratamiento inteGral del 

pie. paCientes en General y 

diabétiCos.

Celular  Whatsapp

+56982635021

(17m
ay)

podoloGía 
ClíniCa

Atención a domicilio 
Tratamiento Hongos 

(onicomicosis). 
Uñas encarnadas 

(onicocriptosis). Heloma
plantar. Verrugas plantar. 

Tratamientos para uña 
encarnada. Podología infantil.

Durezas.
Atención a personas diabéticas.

Celular 995484392

(18nov)
Veterinarios

COVEPA
Consulta Veterinaria, 

Vacunas, desparasitaciones,  
esterilización, castración 

caninos y felinos. 
implantación de chip.
Gral. salvo nº 0648
Fono 971399112. 

(15m
ay22)

Guía automotríz

Pje. Dr. Juan Marín Nº550 (Barrio Sur) 957710494 
 E-mail: automotriz.miltonperez@gmail.com

Horario de atención 
de lunes a viernes 
de 09:00 a 13:00 

y de 14:30 a  19:00 Hrs.

- Mecánica diesel y bencinero, 
  todas las marcas y modelos
- Scanner todas las marcas
- Servicio de frenos

MECÁNICA - AUTOMOTRIZ
MILTON PÉREZ

Escapes y 
Gomería

UMANZOR
Soldadura especial 

aluminio, tubos de escape. 

dobladora hidraulica.

Abate Molina 0494 (14 sur)

61 2742745 - 997579945. 

•  INSTALACIÓN DE KITS GNC 
EN 3RA Y 5TA GENERACIÓN

•  REINSTALACIÓN DE EQUIPOS GNC
•  ANÁLISIS Y REPARACIÓN, 

TODAS LAS MARCAS

SOMOS AUTORIZADO POR 

EL MINISTERIO DE TRANSPORTES.

DIR.: COVADONGA 242 BARRIO PRAT

FONO: 61 2 222865

transporte de 
vehículos 

AL NORTE 
DEL PAIS

VRSALOVIC

QUILLOTA 70 
Fono: 2642167 - CEL.: 999393396

COMERCIAL 
EL GARAGE
REPUEsTOs Y 
ACCEsORIOs 
AUTOMOTRIZ 
de todas las marcas 

y modelos.
confía en el experto y que 

no te tramiten más, 
ATENCIóN 

PERsONALIZADA.

VIsíTANOs EN GENERAL sALVO 
0599 BARRIO PRAT - 979988354

susana Parraguez Ll.
psicóloga

Magister en Psicoterapia familiar de  
Pareja e individual. Enfoque
Constructivista Interaccional

susana@espaciopsicovital.com
+56 9 68363743

@espaciopsicovital
www.espaciopsicovital.cl

CLICK 
AQUí

SÓLO MENSAJES

derecho de Familia: Divorcios, 
Alimentos, Relación directa y regular, 

Cuidado Personal, Filiación, Vulneración 
de Derechos, Violencia Intrafamiliar, otros.

derecho Civil: Indemnización de 
Perjuicios, Arrendamiento, Precario, 

Resolución de Contrato, Juicios 
Ejecutivos, interdicciones, Cambio de 

nombre, otros.

procedimiento en policía local.

recursos de protección, amparos.

Contacto: +569 65713086 
contacto@barriaysaez.cl

Acompañamiento 
Psicológico

Psicólogo Mg. Andrés Arcos M.

Ansiedad/ Depresión/ Estrés/ Dependencia 
Emocional/ Manejo de la Ira/

 Alcoholismo y Drogas / Fobias, Desordenes de 
personalidad/ Motivación al cambio.

Evaluaciones Psicológicas y Certi�cados, 
Peritajes Tribunal Familia, Terapia Solicitada 

por Tribunales.
Atención domiciliaria de emergencia.

Más de 10 años de experiencia.

Niños/Adolescentes/Adultos y Parejas
Descuentos Fonasa, Isapre, Capredena.

“Toda crisis es una 
oportunidad de cambio”

+56972916457
psicologo.puntaarenas

si necesitas 
AbOGADO para 

redactar escrituras 
o para subsanar un 
reparo hecho por 
el Conservador. 

Contáctate al 
número 952072845

(23jun)

¿necesitas asesoría jurídica? 
Contáctame. 

NATALIA AREYUNA 
PIZARRO

AbOgADA
Materias: laboral, civil, 

contencioso administrativo 
(administrativo público), 
derechos funcionarios, 
urbanístico y registral 

(propiedad). 

teléfono y Whatsapp: +56 9 32343018
correo: areyuna.abogada@gmail.com
Croacia n°680, p3, of. C, punta arenas.

(23jun)

PUbLIqUE CON 
NOSOTROS
CoNTáCTeNoS AL 2 292900 

CLASIFICAdoS@eLpINguINo.Com

ATeNCIóN empReSAS

https://api.whatsapp.com/send/?phone=56968363743
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OBITUARIO: JOSÉ RAÚL CURILL MANSILLA - AIDE ZÚÑIGA GUTIERREZ

CPC MAGALLANES
C. de la Producción y el Comercio de Magallanes

cpcparenas@tie.cl / +56-61-221.9357
'Manantiales N° 759, Punta Arenas. / http://www.cpcmagallanes.cl

ASOGAMA
Asociación de Ganaderos de Magallanes

secretaria@asogama.com / +56-61-221.3029
Manantiales N° 759, Punta Arenas. / http://www.asogama.com

C.Ch.C.
Cámara Chilena de la Construcción (Sede Punta Arenas)

puntaarenas@cchc.cl / +56-2-2258.7490
Magallanes N° 671, Punta Arenas

http://www.cchc.cl/gremial/camaras-regionales/punta-arenas

APSTM.
Asoc. Productores Salmones y Truchas de Magallanes

contacto@salmonicultoresmagallanes.cl / +56-61-221.3029
Roca N° 1030 Oficinas 301 - 302, Tercer Piso

http://salmonicultoresmagallanes.cl

CAMARA FRANCA
Asoc. de Usuarios de la Zona Franca de Punta Arenas

camfranca@entelchile.net / +56-61-221.4511
Avda. Bulnes, Km 3½ Norte Lote-D, / Manzana 8, Z. Franca.

ARMASUR
Asoc. de Armadores de Transp. Marítimo, Fluvial, Lacustre y Turístico Sur 

Austral. '+56-61-272.8100 anexo 2210 / Juan Williams N° 06450
http://www.armasur.cl

AUSTRO ChILE A.G.
Asoc. Magallánica de Empresas de Turismo, Austro Chile

info@austrochile.cl / +56-61-264.2350
Avda. Costanera del Estrecho, local N° 4, Punta Arenas.

http://www.austrochile.cl

ASOCIACIONES dE EMPRESARIAS y 
EjECUTIvAS dEL TURISMO 

dE MAGALLANES
ASEET MAgallanes y de la Antártica Chilena AG.

 Instagram: @aseetmagallanes

CÁM. dE COMERCIO E INdUSTRIAS 
dE MAGALLANES

Cámara de Comercio e Industrias de Magallanes A.G.
ccmagallanes@123.cl / +56-61-261.4550/51

O’Higgins N° 942, Punta Arenas / http://www.cnc.cl

CÁMARA dE COMERCIO dETALLISTA 
dE PUNTA ARENAS

Cámara de Comercio Detallsta de Punta Arenas
contacto@camaradetallistapuntaarenas.cl / +56-61- 261.3365

Pedro Montt N° 925, Piso 2, Punta Arenas.
 / http://www.camaradetallistapuntaarenas.cl

AGIA MAGALLANES
A.G. Industrial y Artesanal de Magallanes

agia.magallanes.2007@gmail.com / +56-61-222.2239
Sarmiento N° 677, Punta Arenas. 
/ http://www.agiamagallanes.cl

CÁMARA dE TURISMO TIMAUkEL 
TIERRA dEL FUEGO AG

Instagram: @timaukel_turismo

Asoc. GremiAles

 Gracias
Señor por favor 

concedido

 
jOSÉ RAÚL

CURILL MANSILLA
(Q.E.P.d.)

Señor dale la paz y la vida 
eterna a nuestro querido y 
recordado hermano, tío y tío 
abuelo, don José Raúl Curill 
Mansilla (Q.E.P.D.). Su cuer-
po está siendo velado en la 
capilla de la iglesia Catedral. 
Sus funerales se realizarán 
hoy viernes 19 a partir de las 
15:00 horas, en una euca-
ristía en la Iglesia Catedral. 
Posteriormente se dirigirá 
hacia el Cementerio Parque 
Cruz de Froward. Participan: 
Su hermana Silvia, sobrinos 
Alexis, Paola y Jaime, sobri-
na nieta Maite.

 
SERGIO LILLO dESCOURvIERES

(Q.E.P.d.)
No es fácil decir adiós a una persona tan especial.  Queri-
do Sergio, Dios nos bendijo con la oportunidad de com-
partir tantos momentos junto a ti. Alabamos a Dios por 
la certeza de que ahora descansas en sus brazos. Y así 
como te lo prometimos, te despediremos en tu tierra que-
rida de Magallanes. 
MISA: Sábado 20 de julio. La misa se oficiará a las 15:00 
horas en el Santuario María Auxiliadora Don Bosco, y una 
ceremonia posterior en el Cementerio Municipal Sara 
Braun.
Agradecemos a todos por su cariño y compañía. 
Familia Lillo Ángel.  Familia Lillo Bianco. Familia Palomi-
nos Lillo. Familia Preller Lillo. Familia Lillo Descourvieres. 
Familia Larraguibel Lillo.  

Santo Apóstol San Judas, fiel siervo 
y amigo de Jesús, la iglesia te hon-
ra e invoca universalmente, como el 
patrón de los casos difíciles y deses-
perados. Ruega por mí, estoy sólo y 
sin ayuda. Te imploro hagas uso del 
privilegio especial que se te ha con-
cedido, de socorrer pronto y visible-
mente cuando casi se ha perdido toda 
esperanza. Ven en mi ayuda en esta 
gran necesidad, para que pueda reci-
bir consuelo y socorro del cielo en to-
das mis necesidades, tribulaciones y 
sufrimientos, parwticularmente (haga 
aquí su petición), y para que pueda 
alabar a Dios contigo y con todos los 
elegidos por siempre. Te doy las gra-
cias glorioso San Judas, y prometo 
nunca olvidarme de este gran favor, 
honrarte siempre como mi patrono 
especial y poderoso y, con agradeci-
miento hacer todo lo que pueda para 
fomentar tu devoción. Amén. 

Milagroso San 
Judas Tadeo

(GRACIAS. H.I.C.)  

(25)    

 
Servicios Funerarios 
Comunica el sensible 

fallecimiento de nuestra madre, 
abuela, suegra, tía, abuela y 

bisabuela Doña: 
 

AIDE  
ZUÑIGA GUTIERREZ 

 (Q. E. P. D.) 
 

Sus restos están siendo velados en 
la Parroquia Cristo Redentor. 

 
Sus funerales se realizarán el día 
viernes 19 de julio, previo oficio 
religioso a las 15.00 horas en la 
misma parroquial, para luego 

dirigirse al Cementerio Municipal. 
 

Participan:  sus hijos, nietos, 
bisnietos, yernos, sobrinos y familia 
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ARIES GÉMINISTAURO

(23 de septiembre al 22 de octubre)
AMOR: Lo peor que puede hacer es cerrar las puer-
tas de su corazón. No arruine la posibilidad de ser 
feliz. SALUD: Contrólese más para evitar cualquier 
alteración a su salud. DINERO: Aplace decisiones que 
impliquen cambios en el trabajo. COLOR: Café. NÚ-
MERO: 1.

(23 de octubre al 22 de noviembre)
AMOR: Lo mejor que puede hacer es tratar de hablar 
las cosas para poder aclararlas idealmente. SALUD: 
Controle sus impulsos para que estos no terminen 
por causarle daño. DINERO: Corrija sus errores para 
que las cosas en lo financiero tiendan a estabilizarse. 
COLOR: Blanco. NÚMERO: 2.

(23 de noviembre al 20 de diciembre)
AMOR: Tenga más cuidado con las heridas por culpa 
de personas que solo se aman a sí mismas. SALUD: 
Evite accidentes por culpa de un descuido. DINERO: 
Para lograr que los problemas sean superados es 
muy importante tener buena disposición en su jorna-
da laboral. COLOR: Naranjo. NUMERO: 11.

LIBRA SAGITARIOESCORPIÓN

ACUARIO PISCISCAPRICORNIO
(20 de febrero al 21 de marzo)
AMOR: Revitalizar los lazos entre ustedes no es una 
tarea sencilla, pero el resultado puede ser muy po-
sitivo. SALUD: Más cuidado con las alteraciones en 
cuanto a su peso. DINERO: Lo peor que puede hacer 
es delegar trabajo en personas poco confiables. CO-
LOR: Beige NÚMERO: 22.

(21 de enero al 19 de febrero)
AMOR: Todo lo que guarde en su corazón puede ter-
minar causándole mucho daño. SALUD: No le hace 
nada bien ofuscarse más de la cuenta. DINERO: Las 
decisiones laborales se deben analizar más detenida-
mente ya que no vale la pena arriesgar lo que ya ha 
logrado conseguir. COLOR: Amarillo. NUMERO: 24.

(21 de diciembre al 20 de enero)
AMOR: Para que la relación se estabilice debe prime-
ro que todo, ser más honesto/a con la pareja. SALUD: 
Cuidado con las infecciones intestinales. DINERO: 
Utilice de mejor manera sus condiciones naturales, 
para así mejorar sus expectativas en el futuro. CO-
LOR: Magenta. NUMERO: 7.

(21 de marzo al 20 de abril)
AMOR: Proteja su felicidad, impidiendo que terceras 
personas se inmiscuyan en más de la cuenta. SA-
LUD: Cuidado con el exceso de alcohol, no se ponga 
en riesgo al actuar irresponsablemente. DINERO: 
Tiene que cuidar mucho más sus recursos econó-
micos. COLOR: Verde. NUMERO: 6.

(21 de abril al 20 de mayo)
AMOR: Todo tiempo que se disfruta junto a los seres 
queridos, es vital para alimentar y revitalizar el cora-
zón. SALUD: Cuídese de todo aquello que afecte su 
tranquilidad emocional. DINERO: Tiene que aprove-
char bien este mes para cumplir con las tareas que 
se propuso. COLOR: Rosado. NÚMERO: 9.

(21 de mayo al 21 de junio)
AMOR: No es bueno que se oculte ya que esto impide 
que pueda aprovechar bien las oportunidades para 
ser feliz. SALUD: Cuidado con excederse al hacer de-
porte. DINERO: Las ideas se deben poner en práctica 
y no solo quedarse en la cabeza. COLOR: Calipso. 
NUMERO: 15.

CÁNCER LEO VIRGO
(22 de junio al 22 de julio)
AMOR: A veces hay que correr ciertos riesgos para 
poder encontrar la felicidad. Tiene que darse la opor-
tunidad en lugar de encerrarse. SALUD: Los pensa-
mientos positivos siempre ayudan a mejorar la sa-
lud. DINERO: Trate de ir reinventándose en lo laboral. 
COLOR: Gris. NÚMERO: 12.

(23 de julio al 22 de agosto)
AMOR: Cuidado con que las apariencias sean lo 
más importante para usted ya que le puede llevar 
por un camino equivocado. SALUD: Disfrute de una 
vida sana y su salud irá siempre mejorando. DINE-
RO: Lo mejor es tener una buena comunicación con 
el equipo de trabajo. COLOR: Lila. NUMERO: 21.

(23 de agosto al 22 de septiembre)
AMOR: Lo mejor que puede hacer es tratar de bus-
car un punto de acuerdo con la pareja para que las 
diferencias se puedan solucionar. SALUD: Luche y no 
se rinda, usted puede superar las dificultades de su 
salud. DINERO: Trate de concretar cuanto antes sus 
proyectos. COLOR: Celeste. NÚMERO: 8.

HORÓSCOPO
POR: YOLANdA SULTANA Atiendo en Santiago (José Domingo Cañas 386, Ñuñoa. fono 7780731)

Plan Cuadrante Punta arenas

Cuadrante n°1
avda. IndePendenCIa – avda. esPaña-  

C.a. MerIno Benítez     
976691792

Cuadrante n°2
ovejero – avda. esPaña- C.a. Benítez                                          

976691775

Cuadrante n°3 
ovejero- avda. esPaña – rePúBlICa- 

avda. Costanera del río 
976691837

Cuadrante n°4 
e.lIllo- j.e.rosales-Prat- Pérez de arCe- avda. esPaña -          

rePúBlICa- avda. Costanera del río.
976691811

Cuadrante n°5 
e.lIllo -juan e. rosales-Prat-Pérez de arCe- 

avda. IndePendenCIa  
976691832

CaraBIneros
PrIMera CoMIsarIa Punta arenas

612761095
segunda CoMIsarIa Puerto natales 

612761139
terCera CoMIsarIa PorvenIr

612761171
vIolenCIa IntrafaMIlIar

149/61276111
tenenCIa Monte ayMond

612761122

  PROGRAMACIÓN - vIeRNes

07:00 NOTICIAS AM 

09:00 LA MAÑANA ENTRETENIDA 

 DE PINGUINO RADIO

13:00  NOTICIAS AL MEDIO DÍA

16:00  TODO NOTICIAS

19:00  LA TUKA TARDE

21:00  NOTICIAS CENTRALES 

Canal 4 señal abierta - Canal 30 cable - Canal 4.1 Señal Digital

07:00 A 09:00  NOTICIAS AM DE PINGÜINO  

  MULTIMEDIA

09:00 A 12:45  “NUESTRA MAÑANA”, EL MATINAL  

  DE PINGÜINO TV

12:45 A 13:00  ESPACIO PUBLICITARIO

13:00 A 13:35  NOTICIAS 13 HORA DE PINGÜINO  

  MULTIMEDIA

13:35 A 14:00  SE VENDE TV

14:00 A 15:00  CARTA CIUDADANA

15:00 A 16:00  BAROMETRO (REPETICIÓN)

16:00 A 19:00  TARDE LIBRE

19:00 A 20:50  LA TARDE DEL TUKA

21:00 A 21:45  NOTICIAS CENTRALES PINGÜINO  

  MULTIMEDIA

21:45 A 22:00  ESPACIO PUBLICITARIO

22:00 A 00:00  LA TUKA NOCHE

00:00 A 00:30  SE VENDE

00:30 A 02:00  CONECTADOS CON AGRICULTURA 

02:00 A 03:00  DELICIAS EN LA COCINA  

  (REPETICION)

03:00 A 04:00  VIDA SALUDABLE (REPETICION) 

04:00 A 05:00  RETRUCO (REPETICION)

05:00 A 06:00  BAROMETRO (REPETICION)

06:00 A 08:00 ESPACIO PUBLICITARIO

95.3 FM
RADIO

590 AM
RADIO
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Av. España 959

www.elpingino.com

Fono: 612 292900

(23jun)

CARIBEÑA 
CARIÑOSA APASIONADA 

+56973415069. 

SEXMAGALLANES.CL
SEÑORITAS SCORT  

(09 julio)

ARGENTINA 
MADURA, PROMO 

MAÑANERAS $15.000. 
953319600

(04-10)

ALE 
SEÑORA AMANTE 45 
AÑOS RELAJADA Y 

COMPLACIENTE, PROMO 
$15.000 EL MOMENTO. 

953319600
(04-10)

JovENCITA 
ARDIENTE SENSUAL Y 
DISPUESTA A TODO. 

978803385. 
(29-04)

PuTITA 
CALIENTE 

SIN TAbúES. 
993111300

(29-04)

PoToNA 
ARDIENTE Y 

COMPLACIENTE. 
947777440

(29-04)

JovEN 
MORENA, POTONA 

PEChUgONA TRAvIESA. 
996961111

(29-04)

PoToNA 
MADURITA LISTA PARA 

EL MAÑANERO, CON 
CAfECITO CALIENTE, 

DISPUESTA PARA  
DARTE MUChO AMOR. 

965436066

(29-04)

LoLITA 
TRANS ULTRA fEMENINA, 

ChILENA, MUY SIMPáTICA, 
ACTIvA Y PASIvA, POCOS 

DíAS EN LA CIUDAD. 
+56949128311. 

(12-17)

PRoMoCIoNES 
TODO EL DíA DESDE 10 

MIL. 958331443. (06-09)

MAÑANERAS 
DESDE 10 MIL.

 950829469. 
(06-09)

MASAJES 
CON fINAL fELIZ RICOS 
MASAJES RELAJANTES. 

950362515. 

(06-09)

NATACHA 
ME gUSTAN MADURITOS 

PARA hACERLO MáS 
RICO, LUgAR PROPIO. 

958331443. 

(06-09)

NATALIA 
gUAChITA RICA, 

COMPLACIENTE, bESOS 
CARICIAS Y MáS. 

965344376. 

(06-09)

ELISA 
MUChOS CARIÑITOS, 

bESOS CARICIAS POSES 
Y MáS, SIN APUROS, 

fLAQUITA RICA, 
CARIÑOSA. 950362515. 

(06-09)

CASADA 
INfIEL $15- $20  
+56971207494

(14-17)

GoRDITA 
ARDIENTE bESADORA 

+56928126953. 
(23jun)

ESTRELLA 
TRANS PARAgUAYITA 

+56956558425
(25-30)

SAMIRA 
TRANS INTERNACIONAL 

+56986164574
(25-30)

MASAJE 
SIN APUROS 

+56936359818. 

(23jun)

MoRENA 
POTONA SEXY 
+56986078818. 

(23jun)

KATy
PARAgUAYA úLTIMA 

SEMANA, PROMOCIóN 
15 EL MOMENTO  
CON JUgUETITO, 

CARIÑOSITA, bESADORA. 
936779781

(08-13)

GyNA 
ALTA DELgADA 

PEChUgONA, MOMENTO, 
hORAS, NOChE. 

MASAJES fINAL fELIZ, 
PROMOCIONES. 

950293100

(21-28)

CON RESULTADOS

ECONÓMICOS

EFECTIVOS

Av. España 959

Fono: 612 292900

LLEGó 
CAfECITo 

DISPUESTA A bRINDARLE 
AMOR CALIENTITO, 
PRUEbA Y LUEgO 

DECIDES. 999265407
(29-04)

webdiario Tv radio

https://placerpatagonico.cl/

